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У «Садовода» 
достроили 
две 
эстакады
стр. 3

Что покажут 
жителям 
округа 
в «Ночь кино»
стр. 18

Жительница 
Нижегородского 
водит электропоезд 
по «розовой» 
ветке метро стр. 7

стр. 16-17
Юлия Высоцкая: 
Люблю бегать 
и ходить 
с палками

ОТ РАМЕНСКОГО 
ДО ЗЕЛЕНОГРАДА
Владимир Путин и Сергей Собянин 
открыли движение по МЦД-3 стр. 2
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Во время церемонии 
открытия на выставке 
«Станция Манеж»
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По МЦД-3 ходят новые «Иволги»
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Открыто движение 
по 3-му диаметру
Президент России Вла-

димир Путин и мэр 
Москвы Сергей Со-

бянин дали старт движе-
нию поездов по 3-му Ле-
нинградско-Казанскому 
маршруту Московских цен-
тральных диаметров.

Такого маршрута 
раньше не было

По словам мэра Москвы, 
поезда МЦД-3 напрямую 
через центр города повезут 
пассажиров из Зеленограда 
в Раменское. 

— Для этого, конечно, 
была проделана колоссаль-
ная работа. Пассажиропо-
ток увеличится в 1,7 раза, 
пассажирских мест в два 
раза будет больше, сокра-
тится в 1,5 раза интервал 
движения, и стоимость по-
ездок снизится до 3,5 раза 
— отметил он.

Для города это боль-
шое со бытие, подчеркнул 
Сергей Собянин, посколь-
ку более 3 млн жителей Мо-
сквы и Подмосковья полу-

чили на земное метро в ша-
говой доступности.

Как рассказал столич-
ный градоначальник, рань-
ше такого варианта город-
ского пассажирского со-
общения не существовало. 
Добираться из Зеленогра-
да на юго-восток столицы 
было неудобно: приходи-
лось строить маршрут до 
Ленинградского вокзала и 
пересаживаться на метро.

По оценкам экспертов, чис-
ло пассажиров МЦД-3 к 2030 
году достигнет порядка 577 
тысяч человек в сутки. В 20 
районах столицы улучшит-
ся ситуация с транспортом, 
из-за пересадки пассажиров 
на МЦД-3 станет свобод-
нее на станциях метро Люб-
линско-Дмитровской, Та-
ганско-Краснопресненской 
и Калужско-Рижской линий. 

Помимо этого, МЦД-3 
теперь напрямую связы-
вает крупнейшие предпри-
ятия Московского региона, 
в том числе технопарки и 
заводы, расположенные в 
Зеленограде, а также авиа-

строительные предприятия 
на востоке Москвы. 

Построили 
тоннель 
и путепроводы 

Строить третью линию 
наземного метро начали 
в 2020 году, при этом всю 
инф раструктуру диаметра 
пришлось создавать почти 
с нуля. Так, были заново по-
строены Митьковская со  е ди  -
ни тельная ветка с тоннелем 
длиной 400 метров, совре-
менный городской вокзал Зе-
леноград-Крюково, Русаков-
ский и Николаевский путе-
проводы, развязка в районе 
платформы Малино, а также 
парки для поездов в Рамен-
ском и Зеленограде. 

Протяжённость МЦД-3 
составляет 85 км,  на марш-
руте 38 станций. Из них в 
Юго-Восточном окру-
ге (на границе с Восточ-
ным) расположены: Авиа-
моторная, Андроновка, 
Перово,Плющево, Вешня-
ки, Выхино, Косино.   

По замыслу проекти-
ровщиков 14 остановок — 
транзитные, то есть на них 
можно сделать пересадку на 

мет ро, МЦК и другие виды 
городского транспорта. 

В часы пик поезда по 
МЦД-3 будут ходить с ин-
тервалом пять-шесть ми-
нут, а садиться на поезда 
3-го диаметра можно бу-
дет с 5.30 утра до часа ночи. 

Для проезда созданы три 
тарифные зоны. «Цент-
ральная» — при поездках 
от станции Ховрино до 
Ухтомской, а также до Ле-
нинградского и Казанско-
го вокзалов. В этом случае 
пассажир заплатит 50 руб-
лей по карте «Тройка». 

В тарифной зоне «Приго-
род» — от станции Зелено-
град до Левобережной и от 
Ипподрома до Люберец —  
цену проезда установили в 
размере 65 рублей. Тарифная 
зона «Дальняя» — от стан-
ции Клин до Алабушево и от 
88-го км до станции Совхоз, 
— здесь придётся доплатить 
к 65 рублям по 30 рублей за 
каждую станцию вне зоны 
«Пригород». 

Уже в будущем году все 
составы МЦД-3 будут толь-
ко марки «Иволга» или 
ЭП2Д. Сейчас на маршру-
те две трети подвижного со-
става — новые поезда. 

К концу года 
в Москве будет 
четыре диаметра

Два 1-х диаметра МЦД 
— «Белорусско-Савёлов-
ский» от станции Одинцово 
до Лобни и «Курско-Риж-
ский» от станции Нахаби-
но до Подольска — откры-
ли в ноябре 2019 года. Уже 
этой осенью город плани-
рует открыть движение по 
4-му диаметру — «Калуж-
ско-Нижегородскому» от 
Апрелевки до Балашихи. 

Кроме этого, по словам 
мэра Москвы, сейчас разра-
батывается проект строи-
тельства 5-го, наиболее слож-
ного, но интересного с точки 
зрения инженерных реше-
ний и перспектив диаметра. 

— Надо будет пройти под 
центром города 12 километ-
ров и соединить Ярослав-
ское и Павелецкое направ-
ления, — пояснил Сергей 
Собянин.

Он добавил, что на ко-
нечных станциях диамет-
ров планируется постро-
ить вокзалы для пересад-
ки с поездов дальнего сле-
дования.

Игорь СИБИРЯКОВ

В поезда можно садиться с 5.30 утра до часа ночи
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В ЮВАО расположено 
семь станций 
новой линии 
наземного метро

ПО МЦД-3 БУДУТ ХОДИТЬ 
НОВЫЕ ПОЕЗДА МАРКИ 
«ИВОЛГА» И ЭП2Д

Станции МЦД-3 
в ЮВАО:
 Авиамоторная,
 Андроновка, 
 Перово,
 Плющево,
 Вешняки,
 Выхино, 
 Косино 
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Мэр Москвы Сергей 
Собянин в своём те-
леграм-канале со-

общил, что строители за-
вершили возведение двух 
новых эстакад на пересе-
чении Московской кольце-
вой, улицы Верхние Поля 
и Новоегорьевского шоссе. 

Развязка готова 
на 60%  

По словам столичного 
градоначальника, движе-
ние уже открыто по двум 
эстакадам, по которым 
автомобили могут вые-

хать с Новоегорьевско-
го шоссе на внутреннюю 
сторону МКАД и с улицы 
Верхние Поля свернуть 
в направление Капотни. 
По его словам, новые ав-
томобильные «мосты» — 
часть проекта по рекон-
струкции старой развязки 
клеверного типа у рынка 
«Садовод» на 14-м км Мо-
сковской кольцевой. 

«Она уже готова на 60%. 
Новая развязка сделает 
комфортнее поездки для 
жителей районов Капотня, 
Люблино и Марьино», — 
отметил мэр Москвы.

Около «Садовода» 
проложат 
12 километров 
новых дорог

Работы по реконструк-
ции развязки начались в 
2021 году. Основная зада-
ча — развести потоки авто, 
которые поворачивают в 

сторону города и уходят из 
Москвы на МКАД. К тому 
же из-за возросшего пото-
ка машин старая одноуров-
невая развязка перестала с 
ним справляться. 

Здесь уже построен но-
вый путепровод, который 
соединяет улицу Верхние 
Поля и Новоегорьевское 
шоссе. К слову, его строи-
тельство завершили в ре-

кордно короткие сроки — 
всего за восемь месяцев. 

По проекту здесь плани-
руют проложить более 12 
км новых съездов и дубли-
рующих дорог, расширить 

уже существующие трас-
сы, возвести пешеходные 
переходы и тоннель от ТЦ 
«Мега» к рынку.  

Кроме двух открытых 
эстакад, здесь планиру-

ют построить мост, по 
которому можно будет 
свернуть с внутренней 
стороны МКАД налево, 
в сторону «Меги», а так-
же эстакады для выезда с 

внешней стороны Коль-
ца к «Садоводу» и на ули-
цу Верхние Поля. 

Будет 
разворотная 
петля 

Для удобства пешеходов 
здесь планируют постро-
ить также новый переход 
над улицей Верхние Поля, 
при подходе к «Садоводу», 
а также тоннель под насы-
пью на выезде с Новоего-
рьевского шоссе на внеш-
нюю сторону МКАД.

Также на развязке по-
явится разворотная петля. 
По ней с внутренней сто-
роны МКАД можно будет 
быстрее подъехать к тор-
говым центрам на Ново-
егорьевском шоссе.

Завершить все работы 
на развязке у «Садовода» 
планируют уже в будущем 
году. 

Евгений БАКИН

ПЛАНИРУЮТ ПОСТРОИТЬ 
НОВЫЙ ПЕРЕХОД 
НАД УЛИЦЕЙ  ВЕРХНИЕ ПОЛЯ

У «Садовода» 
открыли 
две эстакады 
Продолжается строительство 
развязки на пересечении 
МКАД и улицы Верхние Поля 

 Инна Святенко, сенатор 
РФ — представитель Мосгор-
думы в верхней палате рос-
сийского парламента: 

— Мы привыкли смотреть 
на дорогу как часть транс-
портной системы. Но доро-
га — это ещё и социальный 
объект, потому что, только 
имея хорошую дорожную 
сеть, мы можем быть уве-
рены, что успеваем вовремя 
отвезти детей в сад или шко-
лу, отправиться на работу, 
вести бизнес, ездить за про-
дуктами, товарами и делать 

другие бытовые дела, кото-
рых очень и очень много. Без 
чёткой работы транспортной 
системы всё это равновесие 
окажется под угрозой. По-
этому Москва ведёт интен-

сивное дорожное строитель-
ство, создаёт транспортные 
развязки, такие как новые 
эстакады, которые обеспе-
чивают связь МКАД с ули-
цей Верхние Поля и Ново-
егорьевским шоссе. Такие 
решения помогают заменить 
старые, устаревшие клевер-
ные развязки, убрать напря-
жённость на дорогах, а зна-
чит, избежать длительного 
нахождения в пробках, сде-
лает повседневные поездки 
жителей Капотни, Люблино, 
Марьино легче и проще. 

Жители районов Капотня, Люблино и Марьино 
будут меньше стоять в пробках 
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Закончен монтаж эстакад 
через ж/д пути на первом 
участке южного направле-
ния МСД. Эстакады смон-
тировали без остановки дви-
жения поездов. 

«Э то ва ж н ы й т ранс-
портный узел: он свяжет 
ТТК, МСД и улицу Пруд-
Ключики. Благодаря эстака-
дам разгрузим участок Тре-
тьего кольца от шоссе Энту-
зиастов до Рязанского про-
спекта и снизим нагрузку 
на Волгоградский проспект, 
шоссе Энтузиастов, Ниже-

городскую улицу и ТТК», — 
напи сал мэр в своем ТГ. 

Кроме того, практически 
готов пешеходный переход 
в районе 1-го Тушинского 
проезда через пути МЦД-
2. Он свяжет Волоколам-
ское шоссе в районе дома 
114 и 1-й Тушинский про-
езд, обес печив безопасный 
путь через железную доро-
гу. Сейчас идут отделочные 
работы и благоустройство 
прилегающей территории. 
Работы планируется закон-
чить в сентябре.

От шоссе Энтузиастов до Рязанки 
дорога может стать свободнее    

В Новокосине строят электробусный парк 
До конца года на маршруты выйдут около 

400 электробусов. Более 100 новых машин 
полностью российского производства уже 
перевозят пассажиров. Об этом Сергей Со-
бянин сообщил в своём телеграм-канале. 

«Электробусы постоянно обновляют-
ся. Например, современные модели могут 
пройти без подзарядки 80 км, а не 40-50 
км, как раньше», — отметил мэр.

По его словам, сейчас маршрутов, по 
которым курсируют электробусы, уже 90 
— на 11 больше, чем было в начале года. 
23 маршрута до конца следующего года 
организуют на базе электробусного пар-
ка «Митино». Ещё один парк возводят в 
Новокосине. Его планируется открыть 
в этом году. Электробусы производят на заводе СВАРЗ в Сокольниках   
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Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков
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На выборах мэра Мо-
сквы для голосова-
ния на участках пла-

нируют использовать спе-
циальные терминалы. По 
мнению экспертов, это вку-
пе с системой электронно-
го голосования позволит 
повысить явку на выборы, 
сделать их результаты бо-
лее честными и избежать 
очередей при голосовании. 

Система 
доказала свою 
безопасность 

Как отметил председа-
тель комиссии столичной 
Общественной палаты по 
развитию отечественных 
IT-технологий в концеп-

ции «Умного города» Илья  
Массух, надёжность ДЭГ до-
казана результатами преды-
дущих выборов. 

— Система тестирова-
лась много раз: и на феде-
ральных выборах, и на мос-

ковских. И она показала 
удобство для граждан, ле-
гитимность, прозрачность 
и, самое главное, тайность 
голосования, — сказал он.

ДЭГ привлекает —
это удобно

Как рассказывает профес-
сор, председатель комиссии 
по образованию и науке мо-
сковской Общественной па-
латы Мария Лазутова, уве-
личение числа избирателей, 
голосующих онлайн,  гово-
рит об удобстве ДЭГ. 

— Опыт проведения выбо-
ров с использованием ДЭГ 
уже показал: он имеет своё 
значительное преимущество. 
Во-первых, значительно уве-

личилось  количество голосу-
ющих. Во-вторых, всё-таки 
Москва уже давно работа-
ет в системе информацион-
ных, всех необходимых для 
жизни, для быта технологий, 
и это уже является привыч-

ным явлением, — отметила 
профессор.

Голосующих 
онлайн 
становится 
больше 

По словам руководите-
ля аналитического центра 
Zecurion Владимира Улья-
нова, ДЭГ обеспечивает уча-
стие более широких слоёв 
общества в выборах. 

— Я считаю, что это впол-
не нормальное явление и 
тенденция к увеличению ко-
личества людей, которые го-
лосуют онлайн. Потому что 
это просто удобнее, быстрее 
и проще, — сказал Ульянов.

По его словам, высо-
кая явка на дистанцион-
ное электронное голосо-
вание позволит повысить 
общую явку на сентябрь-
ские выборы, тем самым 
обеспечив участие в выбо-
рах более широких слоёв 
общества.

— Это важно для того, 
чтобы большее количе-
ство людей сделали своё 
волеизъявление. Соответ-
ственно, результаты выбо-
ров были более релевант-
ными и соответствующи-
ми настроению в обще-

стве, — пояснил эксперт.
Кроме того, он отметил, 

что модернизация систе-
мы голосования — это есте-
ственный процесс не толь-
ко для столицы, для любо-
го современного общества. 

— Переход от бумажных 
документов к электрон-
ным, развитие высокотех-
нологичных инструментов, 
удалённого получения ус-
луг. Это база в рамках еди-
ного тренда развития тех-

нологий. Поэтому я думаю, 
что в будущем мир будет 
потихонечку переходить 
на более прогрессивные 
электронные системы, — 
заключил Ульянов.

Олег ДАНИЛОВ

Генеральный директор Феде-
рации фигурного катания г. Мо-
сквы заслуженный тренер Рос-
сии Нина Мозер в общественном 
штабе Сергея Собянина провела 
встречу с известными фигурис-
тами в рамках цикла бесед «Век 
достижений», приуроченного к 
100-летию московского спорта. 

По словам Мозер, в Москве 
достаточно катков, чтобы дать 
возможность заниматься как 
спортсменам-профессионалам, 
так и любителям. 

Спортивную подготовку в уч-
реждениях Москомспорта про-
ходят 1,7 тысячи спортсменов. В 
городе регулярно занимаются бо-
лее 492 тысяч детей и взрослых. 

Как рассказал заслуженный 
мастер спорта России продюсер 
Илья Авербух, он и его воспитан-
ники часто выступают на катках 
во дворах домов и отмечают вы-
сокое качество льда. 

— Главная задача, которая сто-
ит перед нами, — это вовлечение 
зрителей, чтобы они больше ка-
тались на коньках, — пояснил он. 

Олимпийская чемпионка и те-
леведущая Алина Загитова на-
помнила, что в Ясеневе строится 
Центр фигурного катания Этери 
Тутберидзе, где будут проходить 
тренировки и соревнования по 
фигурному катанию и хоккею.

— Огромное спасибо за то, что 
открывают нам такой каток, где 

можно полностью развиваться, 
— сказала Загитова.

Участвовавший во встрече 
вице-спикер Госдумы Пётр 
Толстой вручил фигуристам 
благодарственные письма за 
их вклад в развитие столично-
го спорта.

Андрей ТОМЦЕВ

 Олимпийская чемпионка Алина Загитова в общественном штабе 
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Кандидат на пост мэра Москвы 
от КПРФ Леонид Зюганов в кино-
театре «Иллюзион» на Котельниче-
ской набережной представил свою 
предвыборную программу. 

Он рассказал собравшимся ак-
тивистам о необходимости разви-
тия столичной промышленности 
и образования.

— Я абсолютно уверен: если мы 
сделаем фонд поддержки промыш-
ленности и науки, в течение 5-10 лет 
мы  увидим  очень серьёзный  рост, 
— заявил кандидат. 

Кандидат в мэры Москвы от пар-
тии «Новые люди»  вице-спикер 
Госдумы Владислав  Даванков при-
нял участие в проекте «Победи свой 
страх», посвящённом водным видам 
спорта, и прыгнул с 10-метровой 
вышки в бассейне «Чайка». 

К слову, проект направлен на по-
пуляризацию здорового образа жиз-
ни и способствует объединению лю-
бителей водных видов спорта.

Кандидат в мэры Москвы от 

ЛДПР Борис Чернышов провёл 
День физкультурника в Фестиваль-
ном парке столицы. 

— Занятие спортом — это заня-
тие своим здоровьем, инвестиция 
в долгую жизнь. И поэтому мы как 
самая молодая, спортивная партия 
сегодня здесь отмечаем  этот  празд-
ник энергично, здорово и позитив-
но, — сказал Чернышов.

Мероприятие включало в себя 
пробежку, перетягивание каната, 
футбольный чемпионат и  ряд дру-
гих спортивных соревнований. 

Кандидат в мэры от партии 
«Спра ведливая Россия — За прав-
ду» Дмитрий Гусев  в своём штабе 
обсудил с жителями альтернатив-
ный бюджет Москвы. 

Он отметил, что грамотное рас-
пределение финансов позволяет 
развивать город, а также предложил 
программу экономии средств, кото-
рую опубликовал на своей страни-
це в социальной сети. 

Игорь СИБИРЯКОВ

ТЕРМИНАЛЫ НА УЧАСТКАХ 
ПОЗВОЛЯТ ОБОЙТИСЬ 
БЕЗ ОЧЕРЕДЕЙ

Кандидаты занимались 
физкультурой и обсуждали 
бюджет Москвы

Известные спортсмены выступили 
в общественном штабе  

ПРИВЛЕЧЁТ БОЛЬШЕ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
Эксперты делятся мнениями об электронном голосовании 
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Жительница дома 
2 6 / 2  н а  Ку -
б а н с к о й  у л и -

це 67-летняя Ольга Гал-
кина разбила возле свое-
го подъезда палисадник.    

— Весной поса ди ла 
тюльпаны. Потом привезла 
из леса саженцы — ёлочки 
и сосенки. Они у нас хоро-
шо прижились, как будто 
всегда здесь росли, — рас-
сказала Ольга Галкина.

Сейчас на придомовом га-
зоне на Кубанской растёт 
больше двух десятков сор-
тов цветов. Здесь и розы, и 
георгины, и лилии, и пио-
ны, и астры, и бегонии. Осо-
бая гордость — дицентра, 
или «разбитое сердце». Её 
цветки похожи на раздво-
енное сердечко. Месяц на-
зад появились хризантемы, 
ромашки и колокольчики.

По словам женщины, 
коммунальщики в сторо-
не не остались. Регулярно 
привозят землю. Вывели из 
подвала кран для полива. 

Теперь Ольге Владимиров-
не не приходится таскать 
воду в бутылках. 

— Сотрудники «Жилищ-
ника» говорят, что у меня 
самый красивый сад, — го-
ворит она.

Соседи тоже помогают: 
кто семена принесёт, кто 
фигурки для украшения га-
зона. А соседские ребятиш-
ки нередко проверяют, на 
месте ли фарфоровый по-
росёнок и не сорвал ли кто 
анютины глазки...

София РОСТОВЦЕВА

Не успела наладиться по-
года, как жители округа 
стали жаловаться на людей, 
распивающих алкоголь на 
лавочках у дома. Они шу-
мят, мусорят и создают не-
приятную атмосферу под 
окнами. Такое явление ре-
гулярно наблюдают жители 
Рязанского района, Марьи-
на, Южнопортового, да и 
других районов наверняка 
тоже. В соцсетях есть те, кто 
предлагает вообще убрать 
лавочки. Выпивать без них 
станет действительно не-
удобно, но тогда и непью-
щим людям будет некуда 
присесть, особенно пожи-
лым. Они часто пишут нам 
в редакцию, чтобы лавочку 
у дома не убирали, а наобо-
рот, поставили. Единствен-
ный метод борьбы с пьяни-
цами под окнами – вызы-
вать полицию. Набраться 
терпения – и вызывать. А 
потом ещё раз, если опять 
придут, и так далее.

Но вообще, когда соседи 
поднимают тему мешаю-
щих им алкоголиков, в за-
пале негодования забыва-
ют, что это тоже люди. И 
зачастую, несмотря на свой 
порок, неплохие. Им мож-
но очень посочувствовать, 
что часы и дни их жизни 
проходят на лавочке  за бу-
тылкой. Ведь наша жизнь 
– это то, что мы делаем изо 
дня в день. А не то, что мы о 
ней думаем. Мысли и меч-
ты к делу, как говорится, 
не пришьёшь. 

Как проводит время че-
ловек непьющий, ещё надо 
разобраться. Работает и 
производит что-то полез-
ное для людей? Помогает 
ближнему? Воспитывает 
детей? Или просто не пьёт, 
день и ночь напролёт сидя 
в Интернете? Это, может, и 
неплохо, тем более что он 
никому не мешает, но есть 
над чем задуматься.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Ольга 
Минаева

СЕЙЧАС НА 
ПРИДОМОВОМ 
ГАЗОНЕ РАСТЁТ 
БОЛЬШЕ 
ДВУХ ДЕСЯТКОВ 
СОРТОВ ЦВЕТОВ

М
их

аи
л 
По

до
бе

д

Ольга Галкина в палисаднике у дома

Шестнадцатилетний 
Феодор Добыш, ученик 
школы №1367 и житель 
Текстильщиков, выиграл 
отборочный региональ-
ный конкурс професси-
онального мастерства в 
компетенции «Произ-
водство мебели». На кон-
курсе он изготовил тум-
бу с выдвижным ящиком 
и с инкрустированным 
фасадом.

— Мой папа — рестав-
ратор памятников дере-
вянного зодчества, по-
этому с детства дере-
вообработка была мне 
интересна. А мастер-
ство мне передал учи-
тель технологии Мак-

сим Слабодчиков. За 
участие в научно-тех-
нической конференции 
«Инженеры будущего» я 
получил грант Прави-
тельства Москвы. Это 
позволило  купить обо-
рудование и матери-
алы. Мастерскую 
я оборудова л у 
старшего друга в 
гараже, — расска-
зал Феодор.

Вместе с учите-
лем он модернизиро-
вал столярные тиски, 
планирует запатенто-
вать изобретение, 
а ещё — соз-
дать собствен-
ный мебель-

ный бренд. Его люби-
мые школьные предметы 
— история и естество-
знание. После школы со-
бирается учиться на ди-
зайнера мебели.  

А пока отдыхает у ба-
бушки в деревне 

под Минском. 
Отреставрировал 
у неё дома ста-
ринный шкаф-
чик. 

Виктория 
КАЙТУКОВА
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Десятиклассник 
из Текстильщиков стал 
лучшим мебельщиком в Москве

На конкурсе Феодор  изготовил тумбу с ящиком и инкрустированным фасадом

Жительница Кубанской 
создала оригинальный цветник

Жители дома 18 на Рож-
дественской улице пожало-
вались в Мосжилинспек-
цию на соседей. Те долго и 
шумно делали ремонт, да к 
тому же перенесли в квар-
тире инженерные сети, от-
чего в доме отключали воду. 

— Специалистов МЖИ 
владельцы жилья впустить 
отказались. Только после вы-
несения Кузьминским судом 
специального постановления 
приставы-исполнители вме-
сте с экспертами Жилищ-
ной инспекции смогли вой-
ти в квартиру, — рассказали 
в пресс-службе ведомства. 

Выяснилось, что четы-
рёхкомнатную квартиру 
разделили на четыре квар-
тиры-студии, для чего де-
монтировали часть несу-
щих перегородок, комна-
ты объединили с лоджи-
ями, а туалеты устроили 
над комнатами соседей 
снизу. 

— Такая перепланировка 
незаконна. Хозяев жилья 
обязали заплатить штраф и 
в течение трёх месяцев вер-
нуть квартиру в проектное 
состояние за свой счёт, — 
сообщили в МЖИ. 

Олег ДАНИЛОВ

Квартиру в Некрасовке 
незаконно разделили на студии

502 кг продуктов и блюд, 
которые из них приготовили, 
изъяли сотрудники окруж-
ного Роспотребнадзора в ходе 
санитарно-эпидемиологиче-
ского расследования в кафе 
на Краснодарской улице. За-
ведение проверили после ре-
гистрации случая острой ки-
шечной инфекции у одного 
из посетителей.

— У владельцев кафе 
не оказалось документов, 
которые подтвердили бы, 
что продукты качествен-

ны и безопасны, а условия 
их хранения соблюдены, 
— сообщила главный го-
сударственный санитар-
ный врач по ЮВАО Юлия 
Ларина.

По её словам, заведение 
нарушило и другие сани-
тарные и технологические 
нормы. Проштрафившееся 
кафе опечатали, а делу дали 
судебный ход. Теперь пред-
приятию грозит закрытие 
на три месяца.

Оксана МАСТЮГИНА

В кафе на Краснодарской 
Роспотребнадзор 
изъял полтонны продуктов

Пьяница 
как зеркало

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU
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Встреча состоялась в об-
щественном штабе на 
Покровке. В ней при-

няли участие известные 
деятели культуры, врачи, 
спортсмены, руководители 
городских заводов, предпри-
ниматели, учителя и врачи, 
ветераны, общественные со-
ветники и волонтёры. 

В Москве 
построено 
78 станций метро

По словам Сергея Со-
бянина, сегодня Москва 
преодо левает вызовы и 
демонст рирует высокие тем-
пы развития. 

— За последние пять лет мы 
вышли с очень неплохим ре-
зультатом. Динамика развития 
экономики города превысила 
почти более чем в два раза, чем 
в среднем по стране, вклю-
чая инвестиции в основной 
капитал. И наша новая ин-
дустриальная политика тоже 
принесла результаты. Сегод-
ня уже около 700 тысяч людей 
работают в промышленности 
Москвы, — сказал Собянин.

Он отметил, что также за-
метен и рост промышленно-
го производства: темп высок: 
рост в два раза за пять лет. 

Собянин напомнил, что 
за последние годы в Москве 
сформирован новый транс-
портный каркас. 

— Конечно, необходимо 
развивать всю инфраструк-
туру для того, чтобы наш го-
род стабильно развивался. В 
первую очередь, конечно, 
транспортную инфраструк-
туру. Задачу, которую мы с 
вами поставили, — спасти 
Москву от транспортного 
коллапса, — мы с вами вы-
полнили, — отметил он. 

По словам Собянина, 
новая ситуация на доро-
гах стала возможной в том 
числе благодаря строитель-
ству хордовых магистралей, 
а также рекордным темпам 

строительства метрополи-
тена. В городе за несколь-
ко последних лет построено 
78 новых станций, а с учётом 
МЦК — более сотни. 

Бюджет города 
остаётся 
социальным 

Высокие темпы развития 
экономики позволяют Мо-

скве сохранять социальную 
направленность бюджетной 
политики. 

— Большая часть бюджета 
— это, как мы с вами всегда 
говорили об этом и догова-
ривались и придерживаемся 
этого, это социальный бюд-
жет, который направлен на 
здравоохранение, образова-
ние, культуру, социальную 
политику и так далее. То есть 

то, что касается социальной 
поддержки москвичей, — 
сказал Собянин.

Начиная с 2010 года объём 
финансирования социаль-
ной поддержки москвичей 
был доведён практически 
до 600 млрд рублей.

Он также отметил, что вы-
сокотехнологичная медицин-
ская помощь стала значитель-
но доступнее в столице. 

— Сегодня по показа-
телям медицины, здраво-
охранения Москва впол-
не занимает достойное ме-
сто не только в России, но 
и в мире. И за этот период 
времени мы высокотехно-
логичную помощь нарас-
тили почти в шесть раз, — 
уточнил Собянин.

По его словам, город 
успешно внедряет новый 
московский стандарт поли-
клиник, к осени 2023 года 200 
корпусов лечебных заведений 
будут капитально отремон-
тированы, а через несколько 
лет количество современных 
зданий поликлиник вырастет 
ещё на 140 единиц. 

— Что это означает? Это 
озна чает, что вся поликли-

ническая сеть Москвы будет 
полностью модернизирова-
на и будет отвечать самым 
лучшим мировым стандар-
там, — добавил Собянин.

Ярмарки 
и фестивали 
стали визитной 
карточкой 
Москвы

В ходе встречи Сергей Со-
бянин также рассказал, что 
сегодня Москва стала миро-
вым лидером по темпам ре-
ализации проектов улучше-
ния городской среды. 

— За эти годы возникли 
новые традиции общения 
горожан, участия в фестива-

лях. Наши фестивали при-
влекают астрономическую 
цифру — 65 млн человек в 
год, гостей и жителей сто-
лицы, — сказал Собянин.

К примеру, городские 
рынки и ярмарки уже ста-
ли новым брендом столицы. 

— Решили, почему мы не 
можем сделать наши рынки, 
чтобы чистота была, порядок. 
Я считаю, что нам во многом 

это удалось, сделали новый 
бренд московских ярмарок, 
который близок к тому, что 
задумали, — сказал Собянин. 

Он добавил, что в городе 
создаётся доступная инфра-
структура для досуга горожан: 
например, зимой в парках ра-
ботают катки с искусствен-
ным льдом, летом — откры-
ваются зоны отдыха у воды.

Однако город не только 
развивается, но и растёт. 

— Если посмотреть, 
сколько мы строим: много 
или мало. Вот за последние 
10 лет, 12, мы в среднем вво-
дили 4 миллиона квадрат-
ных  метров, это немало, – 
сказал  Собянин.

Он отметил, что таким 
образом столица удов-
летворяет спрос москви-
чей на новую жилплощадь. 

Значительная часть из 
этого объёма новостроек 
– дома, возведённые для 
участников столичной 
программы реновации. За 
шесть лет в эксплуатацию  
введено 260 домов. Новые 
квартиры в них уже полу-
чили 127 тысяч москвичей. 

Собянин также отметил, 
что в Москве работает луч-
шая в мире система предо-
ставления госуслуг. 

— Сегодня трудно пред-
ставить Москву без систе-
мы «Мои документы», без 
искреннего сервиса, кото-
рый там оказывают, сред-
нее ожидание в очереди — 
три минуты, это фантасти-
ка, — сказал Собянин.

Андрей ТОМЦЕВ

Сергей Собянин рассказал собравшимся, как развивалась Москва 
в последние годы     

Фестивальная площадка в Кузьминках  Станция БКЛ «Текстильщики»     
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«Большая часть бюджета идёт 
на соцподдержку москвичей»
Сергей Собянин встретился со столичными жителями  

К ОСЕНИ 200 КОРПУСОВ 
ЛЕЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ 
БУДУТ КАПИТАЛЬНО 
ОТРЕМОНТИРОВАНЫ
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Св е тла на Ко с т и на 
из Нижегородского 
района работает ма-

шинистом электропоезда 
первый месяц. В 27 лет она 
окончила Корпоративный 
университет Транспортно-
го комплекса Москвы и те-
перь наравне с мужчинами 
водит состав от «Некрасов-
ки» до «Нижегородской» 
по «розовой» ветке метро. 
А новую профессию счита-
ет своим призванием. 

Не трамвай, 
так поезд! 

После школы Светла-
на поступила учиться на 
инженера, но душа про-
сила чего-то другого. По-
иски себя завели далеко. 
Несколько лет проработа-
ла в индустрии питания, 
поднялась от бармена до 
директора ресторана. При 
этом всю жизнь занима-
лась спортом: балет, фут-
бол, бег...

В итоге она поняла, что 
хочет стать водителем трам-
вая, но набор был окончен, 
и ей предложили научить-
ся водить не трамвай, а по-
езд метро. И Светлана ре-
шилась. 

Из 60 человек промежу-
точные экзамены сдали 
около 20 человек, среди 
них были и три девушки. 
Но в конце обучения пра-
ва на управление электро-
поездом получили толь-
ко 10 человек, из девушек 
осталась только Светлана. 

Романтикам 
не сюда  

За время трёхмесячной 
стажировки с опытными 
инструкторами Светлана 
научилась управлять под-
вижным составом и выучи-
ла назубок Некрасовскую 
линию: план и профиль 
пути, режимы вождения, 
светофоры…

— И всё равно было 
страшно: в поезде 2 ты-
сячи человек — это же ка-
кая ответственность! — го-
ворит она. — Кажется, что 
тоннель бесконечный, что 
едешь очень долго. Впечат-
ления, конечно, сильные, 
но люди-романтики для 
этой профессии не под-
ходят. Здесь нужны со-
бранность, холодный ум, 
умение принимать реше-
ния. Инструктор расска-

зал мне случай, как при 
выезде из тупика на ко-
нечной станции машинист 
вовремя заметил на пути 
пассажира. Тот направ-
лялся в тоннель. Маши-
нист сразу же сообщил о 
происшествии диспетче-
ру, пассажира безопасно 
вывели на платформу, из-
бежав трагедии. 

Женщины 
вернулись 
в профессию

Первая женщина пришла 
на должность машиниста в 

1936 году, спустя год после 
открытия Московского ме-
трополитена. 

— В середине 1980-х про-
фессию машиниста призна-
ли тяжёлой, — говорит за-
меститель начальника ме-
трополитена по управлению 
персоналом Павел Ковалёв, 
— поэтому были введены за-
конодательные ограниче-
ния. А в 2021 году женщи-
ны вернулись в профессию. 

На сегодняшний день в 
Московском метрополите-
не работают около 60 жен-
щин — машинистов и по-
мощников машиниста. А 

мужчин-машинистов — бо-
лее 5,5 тысяч.

Возвращение женщин за 
пульт управления электро-
поездом во многом связа-
но с развитием технологий. 
Современные поезда осна-
щены компьютеризирован-
ными системами и стали 
гораздо легче в управлении, 
чем составы предыдущих 
поколений. 

—Раньше эта профес-
сия считалась физически 
слишком сложной для де-
вушки, — говорит Светлана. 
— Например, чтобы поста-
вить поезд на стояночный 
тормоз, машинисту нуж-
но было вручную в каждом 
вагоне отжать тормозные 
пневматические краны! А 
теперь для этого есть специ-
альный тумблер: везде элек-
троника, всё делается не вы-

ходя из кабины. К тому же 
поезда стали тише, такого 
грохота в тоннеле, как рань-
ше, нет, в кабине — конди-
ционер, а не форточка. 

Сначала — 
удивление

— Люди на моей линии 
пока не привыкли, что со-
став ведёт женщина, — го-
ворит Светлана Костина. — 
Пассажиры всматриваются 
в кабину машиниста чаще 
по вечерам, когда уже ни-
куда не спешат. Сначала у 
них удивление на лицах, а 
потом — улыбка!

На погонах Костиной 
пока по одной звёздочке 
— это значит, машинист 
без класса. Светлане есть 
куда расти.

Ирма КОТИЯР
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На «розовой» 
ветке одна такая
Как девушка из Нижегородского стала 
машинистом электропоезда 

СНАЧАЛА У ПАССАЖИРОВ 
УДИВЛЕНИЕ НА ЛИЦАХ, 
А ПОТОМ — УЛЫБКА

Светлана считает, что водить электропоезд — это её призвание
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Экспозиция Московского 
урбанистического фо-
рума на этой площадке 

посвящена здоровью. К при-
меру, тут можно увидеть ше-
стиметровую 3D-фигуру че-
ловека, у которого видно, как 
бьётся сердце, как работают 
лёгкие, как  создаются ней-
ронные связи в мозге. Для тех, 
кто мечтает в будущем стать 
врачом, есть точная копия 
операционной, а на специ-
альном манекене можно са-

мостоятельно провести УЗИ-
исследование. 

Также тут создана экспо-
зиция, которая рассказыва-
ет о том, как будут выглядеть 
московские больницы в бли-
жайшие годы. Здесь размеще-
ны макеты 14 самых крупных 
медучреждений столицы, в 

том числе НИИ скорой по-
мощи им. Склифосовского, 
Филатовской больницы, кли-
ники в Коммунарке и других. 
Если нажать на кнопку, макет 
придёт в движение и на месте 
старых зданий появятся мо-
дели будущих больничных 
корпусов.

Москвичка Наталья Воло-
шенко рассказала, что узнала 
про форум в Интернете и при-
шла сюда вместе со своим пя-
тилетним сыном Степаном.

— Нам всё очень нравит-
ся, много интересного. Боль-
ницы выглядят очень совре-
менно. Я рада, что мой сын, 
если понадобится, получит 
помощь именно в таких уч-
реждениях, — поделилась она 
своими впечатлениями.

Михаил ЩЕПИН

ЕСЛИ НАЖАТЬ НА КНОПКУ, 
НА МАКЕТЕ ПОЯВЯТСЯ 
МОДЕЛИ БУДУЩИХ КОРПУСОВ
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Здесь размещены макеты 14 самых крупных медучреждений столицы

Московский урбанфорум 
ждёт всех желающих

В Москве проходит урбанистический форум. Специалисты 
обсуждают на нём, как будут дальше развиваться большие 
города, а неспециалистов ждёт обширная познавательно-
развлекательная программа. Каждый желающий может 
прийти и принять участие в мероприятиях на четырёх 
площадках: в парке «Зарядье», «Лужниках», Гостином Дворе 
и в Манеже. Форум продлится до 10 сентября. Что там 
можно увидеть, выяснили корреспонденты «ЮВК».

В Гостином Дворе показывают 
больницы будущего

Гостям Московского ур-
банистического форума в 
«Зарядье» предлагают оце-
нить главные строительные 
достижения города за по-
следние 10 лет. Новые по-
стройки, дороги и станции 
метро можно увидеть на ин-
терактивных досках, муль-
тимедийных инсталляциях 
и даже через очки виртуаль-
ной реальности.

— Я пришёл на выстав-
ку вместе с сыновьями. 
Знакомые рассказали, что 
здесь много игровых зон с 
VR-тренажёрами. Мои маль-
чишки такое обожают. Вот 
сын уже второй раз за пол-
часа катается по московским 
магистралям на тренажёре 
виртуальной реальности. Он 

в восторге, — рассказал мо-
сквич Антон Бушуев.

VR-симуляторы встреча-
ются практически на каж-
дой из площадок. Они зна-
комят горожан с измене-
ниями городской инфра-
структуры. Стенд «Москва 
— город-курорт!» показыва-
ет реконструкцию Южного 
и Северного речных вокза-
лов, а также Южного порта. 

А на интерактивном экра-
не стенда «Реновация» мож-
но воочию увидеть и «прой-
тись» по будущим кварта-
лам города. Здесь же пока-
зывают будущие станции 
метро, технопарки, дело-
вые центры, спортивные и 
жилые комплексы.

София РОСТОВЦЕВА Игровая зона с VR-тренажёром
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На «Станции Манеж» 
расскажут 
о столичном метро 

На экспозиции урбан-
форума в Манеже, посвя-
щённой развитию столич-
ного транспорта, гостям 
расскажут о Московских 
центральных диаметрах, 
объединивших Москов-
скую область и Москву 
скоростным транспор-
том нового поколения, 
об истории и развитии 
МЦК и БКЛ, о недавно 
запущенном регулярном 
электрическом речном 
транспорте и о самом со-
временном подвижном со-
ставе — поездах «Москва» 
и «Иволга».

На первом этаже вы-
ставки — отдельная экс-

позиция о Большой коль-
цевой линии метро. На 
огромной арке, символи-
зирующей Большое коль-
цо, воспроизведены виды 
новых станций. Под ней 
— девять арок поменьше. 
Это сделано, чтобы можно 
было наглядно сравнить 
масштаб БКЛ с кольце-
выми линиями подземок 
Пекина, Сеула, Лондона и 
других городов мира.

Как напомнил замести-
тель мэра Москвы Мак-
сим Ликсутов, Большая 
кольцевая линия — круп-
нейший в мире проект в 
области метростроения. 

Евгений БАКИН

В «Зарядье» предлагают прокатиться 
по столичным дорогам с помощью VR-аттракциона
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Новые центры от-
крылись в Перо-
ве, Останкинском, 

Ярославском, Бабушкин-
ском, Академическом рай-
онах, Восточном Измайло-
ве, Царицыне, Щербинке, 
Крылатском и на Соколе. 
По словам Сергея Собя-
нина, проект «Московское 
долголетие» активно раз-
вивается. 

Сделать клубы 
уютными 
и интересными

— Сегодня ещё одно со-
бытие — одновременно от-
крываются 10 клубов мо-
сковского долголетия. Их 
уже около 100 в городе. До 
конца года будет больше 
120 практически во всех 

районах Москвы, — ска-
зал мэр столицы, обраща-
ясь к участникам встречи. 

Ассоциация клубов дол-
голетия была создана осе-
нью прошлого года. В неё 
входят лидеры клубов по 

интересам, созданных в 
центрах московского дол-
голетия. Направления ра-
боты клубов самые раз-
ные: нейрографика, йога, 
дизайн, правильное пита-
ние, классические и со-

временные танцы, изуче-
ние иностранных языков. 
Также существуют клубы, 
в которых занимаются би-
льярдом, настольным тен-
нисом, другими видами 
спорта. У клубов есть соб-
ственные команды. Сергей 
Собянин подчеркнул, что 
построить и оборудовать та-
кие клубы просто. Сложнее 
сделать их уютными, инте-
ресными для пожилых мо-
сквичей. Мэр обратился к 
участникам встречи:

— Вы не только себя за-
жигаете, вы зажигаете сотни 
тысяч москвичей — ваших 
товарищей и друзей. Конеч-
но, бесценно то, что вы де-
лаете. Вас никто не просит, 
вас никто не заставляет, вам 
никто за это не платит, но 
вы здесь вместе. Спасибо!

Бильярд и мода
По словам столичного 

градоначальника, менее чем 
за год к ассоциации клу-
бов долголетия присоеди-
нились около 1000 участ-

ников, которые занимают-
ся организацией различных 
мероприятий для пожи-
лых москвичей. В частно-
сти, на урбанфоруме прош-
ли соревнования на Кубок 
мэра Москвы по бильярду 
и шахматам. В состязани-
ях, состоявшихся в Гости-
ном Дворе, приняли уча-
стие лучшие спортсмены 
проекта — более 120 побе-
дителей и призёров различ-
ных соревнований москов-
ского долголетия. 

Также для гостей фору-
ма подготовили модное 
шоу. Показ моделей стал 
финальной частью третье-
го сезона творческого про-
екта «Мастерская дизайне-
ров». Источником вдохно-
вения для дизайнеров стала 
сама Москва. Гости увиде-
ли пять разных по стилю и 
исполнению линеек одеж-
ды. На подиуме их предста-
вили модели старшего по-
коления — ученицы мод-
ной школы «Московского 
долголетия».

Игорь МИНАЕВ

Рядом с главной спортив-
ной ареной столицы разме-
стили площадки Москов-
ского урбанистического фо-
рума. Основным местом для 
отдыха конечно же стала 
спортивная зона. 

На спортплощадках мож-
но освоить силовые трени-
ровки, опробовать трена-
жёры по сёрфингу, поуча-
ствовать в соревнованиях и 
даже прокатиться на карте. 

— Сын захотел покатать-
ся на трюковом самокате. 
На время катания выда-
ли шлем и наколенники. 
Можно выбрать самокат, 
скейтборд или ролики. 
Инструкторы подроб-
но объяснили сыну, как 
управляться с трюковым 
самокатом и держать рав-
новесие,  — рассказала жи-
тельница района Кузьмин-
ки Вера Голицина, кото-

рая пришла в Лужники с 
одиннадцатилетним сы-
ном Алексеем.

Сама Вера уже око-
ло восьми лет катается на 
скейте и в «Лужники» при-
шла со своей доской.

— Впечатления от ката-
ния великолепные. Мест-
ная площадка очень про-
сторная, катаешься свобод-
но. Есть несколько уровней 
безопасности и много ин-
структоров, которые всег-
да готовы помочь, — гово-
рит она.

Помимо скейт-парка, 
здесь разместили площадки 
для игры в волейбол, фут-
бол, хоккей на роликах, а 
также бассейны для катания 
на сапборде и вейкборде. В 
спортивной зоне ежедневно 
проводят открытые мастер-
классы и тренировки. Лю-
бой желающий может ос-

воить йогу в гамаках и рас-
тяжку, научиться танцевать 
зумбу, попробовать себя в 
академической гребле. 

Для любителей зимних 
видов спорта установили 
горку с уникальным всесе-
зонным покрытием. Здесь 
выдают сноуборды и тю-
бинги, а опытные трене-
ры подробно объясняют, 
как стоять на доске. Тем, 
кто пришёл с детьми, тоже 
можно посетить спортив-
ные мастер-классы. Ребят 
учат правильно делать за-
рядку, а тренеры рассказы-
вают о необходимости регу-
лярных физических упраж-
нений. 

А ещё на площадке в 
«Лужниках» можно просто 
прогуляться, пофотографи-
роваться и полюбоваться 
необычными скульптура-
ми и инсталляциями. Они 

знакомят гостей с досто-
примечательностями Мо-
сквы. Есть и новые станции 
метро, и памятники архи-
тектуры, и макеты будущих 
построек. Одним из глав-
ных украшений выставки 
стала инсталляция «Сердце 
столицы»: с одной стороны 
композиции — яркая руби-
новая поверхность, с другой 
— витражи на тему знако-
вых архитектурных объек-
тов Москвы. 

Рядом с инсталляцией 
установили «Световой тон-
нель» с 30-метровым ди-
джитал-экраном. На нём 
можно увидеть анимиро-
ванную панораму Москвы. 
При этом, взмахнув рукой, 
любой прохожий может 
включить на экране водо-
пад из цветов и зажечь огни 
ночного города.

София РОСТОВЦЕВА

В «Лужниках» можно посетить
скейт-парк
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Вера Голицина пришла в «Лужники» со своим скейтбордом

Сергей Собянин пообщался с участниками проекта 
«Московское долголетие» 
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МЕНЕЕ ЧЕМ ЗА ГОД 
К АССОЦИАЦИИ 
КЛУБОВ ДОЛГОЛЕТИЯ 
ПРИСОЕДИНИЛИСЬ 
ОКОЛО 1000 УЧАСТНИКОВ

Центры московского долголетия 
скоро будут во всех районах Мэр Москвы Сергей Собянин 

объявил об этом 
на площадке урбанфорума 
в Гостином Дворе 
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…Мы спускаемся в за-
водские цеха «Москвича». 
Шум, запах масла и осо-
бое заводское тепло охва-
тывают нас, едва мы пере-
ступаем порог цеха. Сопро-
вождающий журналистов 
Максим Клюшкин идёт 
впереди быстрым шагом. 
За ним, боясь пропустить 
что-то важное, спешит че-
ловек с раскрытым блокно-
том. Этот человек я.

Пост №1 
— Идём к главному кон-

вейеру, на первый пост, — 
кричит сквозь шум Мак-
сим.

Толпа журналистов дви-
жется вдоль длинной сте-
клянной стены, огоражива-
ющей часть цеха. За стеклом 
сидит многое множество 
технических специалистов 
«Москвича», не отрываю-
щих взгляд от компьюте-
ров (лишь одна девушка с 

желудёвыми глазами мель-
ком глянула на нас).

Это верное решение: не 
отрывать работников ИТР 
далеко от производства. Ра-
бочие и техническая интел-
лигенция находятся вме-
сте. Это даёт важное ощу-
щение единства — делаем 
одно дело.  

Мы идём по узкой дорож-
ке, огороженной от цеха 
низкой сетчатой оградой. 
На перекрёстках упираем-
ся в железные калитки, от-
крывающиеся на себя, что-
бы идущий человек не вы-
валился по инерции нару-
жу, на проезжую часть цеха, 
толкнув калитку от себя.

Пространство, где рас-
положен главный конвей-
ер, столь огромно, что в 
нём можно прятать горо-
да. Конвейер с разноцвет-
ными автомобилями дви-
жется неторопливой желез-
ной змеёй длиной 480 ме-
тров. Подходим к посту №1 
(прямо как в Мавзолее). Это 
начало. Рабочие отдирают 

плёнку с машинокомплек-
тов, прибывших из Китая. 
Моют, готовят их к сбор-
ке. На следующих постах 
конвейера — осмотр каче-
ства (по дороге в тысячи ки-
лометров может случиться 
всякое).

— Задняя ось поехала. 
Новенькая, по дискам вид-
но, никогда не работала, — 
показывает Максим на за-
днюю балку с тормозными 
дисками.

Балку везёт робот-до-
ставщик. Ну это сон! Те-
лежки с автопилотами сну-
ют туда-сюда без людей, 
прямо как в  фантастиче-
ских фильмах. Маршрут 
заложен в компьютерную 
программу, автопилот ла-
зером считывает схему дви-
жения (роботы доставля-
ют со склада все узлы на 
конвейер).

Со второго этажа спуска-
ются на лифте кузова «Мо-
сквичей». Ползут по кон-
вейеру дальше.

— Земля в Москве доро-

гая, завод построен в два 
этажа. Да ещё минус пер-
вый, — говорит Максим.

Работников 
отвлекать нельзя 

На минус первом этаже 
проводят испытания всех 
машин после сборки. На 
испытательном треке 15 
видов покрытий, имити-
рующих различные, са-
мые тяжёлые, условия до-
роги. 

— Нельзя снимать! — 
вдруг растопырил руки, 
как будто хотел поймать 
курицу, Максим. — Я сам 
не знаю, что это за маши-

на. Может, новая модель. 
Пока секрет. 

Мой фотограф пытался 
снять тележку с автомоби-
лем, наглухо задраенным 
плёнкой. 

Секреты на производ-
стве нужны (это-то я по-
нимаю, не беспокойтесь). 
Но без лишнего фанатизма. 
По заводу, например, нас 
сопровождали сразу три че-
ловека: пресс-атташе «Мо-
сквича» Татьяна Осипова, 
руководитель проектов за-
вода Максим Клюшкин, 
ещё какой-то неизвестный. 
Нужно ли говорить, что с 
рабочими мне так и не дали 
поговорить. Как ни просил. 

— Не надо отвлекать ра-
ботников.

— А в перерыве? Я хочу 
«встать в ботинки этих лю-
дей», узнать информацию 
из первых рук, — говорю.

— Нельзя, — отвечают. — 
У сотрудников два техниче-
ских перерыва по пять ми-
нут. Им нужно отдыхать.

Работают 
кудесники 

Отдыхать действитель-
но нужно. Работа на «Мо-
сквиче» тяжела и монотон-
на. Представьте: конвейер 
всё время непрерывно дви-
жется. За те несколько се-
кунд, что автомобиль перед 
тобой, нужно успеть проде-
лать все операции.  

Спроси опять, и я опять 
отвечу: на «Москвиче» рабо-
тают настоящие кудесники. 
Имя им — капитан одержи-
мость. Профессиональные 
умения почти 700 операто-
ров конвейера «Москвича» 
поражают. С восторгом ди-

Наш обозреватель  
Сергей Благодаров  
отправился на «Москвич»  
посмотреть, как 
работает возрождённый 
легендарный автозавод, 
выяснить, как удалось 
спасти уникальное 
предприятие и чего 
в ближайшем будущем 
ожидать нашим 
автомобилистам.     
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ТЕЛЕЖКИ С АВТОПИЛОТАМИ 
СНУЮТ ТУДА-СЮДА 
БЕЗ ЛЮДЕЙ, ПРЯМО 
КАК В ФАНТАСТИЧЕСКИХ 
ФИЛЬМАХ

ЧАСТЬ ВТОРАЯ

Узлы на конвейер доставляют роботыПрибывшие кузова промывают под большим давлением 
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каря  смотрел я на двух ра-
бочих, соединяющих кузов 
с мотором. Огромный дви-
гатель подъехал на конвей-
ере и стал под кузов. Раз-
дался звук, похожий на удар 
хлыста, и 80 отверстий двух 
сложнейших конструкций 
— кузова и мотора — соеди-
нились с точностью до ми-
крона. Рабочие ещё шли по 
бокам движущегося автомо-
биля быстрым шагом, что-
то подкручивая на ходу под 
открытым капотом, а сза-
ди уже надвигались новый 
кузов и новый двигатель. 
Здесь это называют постом 
«свадьбы» (будет покрепче, 
чем у людей: две половинки 
соединены навечно).

Современное производ-
ство контролируется элек-
троникой. На всех постах 
конвейера висят компью-
теры. В программу зало-
жены параметры сборки. 
Компьютер контролиру-
ет весь процесс, вплоть до 
количества оборотов элек-
трического гайковёрта. Всё 

в порядке — загорается зе-
лёная лампочка, автомо-
биль движется по конвей-
еру дальше. Если сбой, за-
горается красный. Блоки-
руется и останавливается 
весь конвейер. 

— Человеческий фактор 
мы сводим к нулю, — гово-
рит Максим. 

Как рождается 
российская 
машина 

— На этом посту устанав-
ливают российский VIN-
номер, — говорит дирек-
тор по развитию проектов 
«Москвича».

Российский VIN — что 
паспорт для человека: в нём 
вся информация о маши-
не. С этого момента, ска-
жу торжественно, переме-
на участи автомобиля. Ро-
дилась российская машина. 

По конвейеру ползут и пол-
зут автомобили без дверей.

— Зачем их снимают? — 
спрашиваю.

— Чтоб операторам удоб-
нее работать было: больше 
места на конвейере и в са-
лон удобнее подлезть. 

Позже на установленных 
дверях крепят резиновые 

нашлёпки, чтобы не обби-
вать двери при открыва-
нии-закрывании. 

За качеством сборки на 
«Москвиче» следят стро-
го. В чек-листе каж до-
го автомобиля более 100 
пунктов проверки каче-
ства: сход-развал, пучок 
фар, внешний вид… И пя-
тое-десятое, и двадцатое-
тридцатое (на наших гла-
зах машины «принимали 
душ» под давлением: про-

верялась герметичность 
салона).

Только после того как ав-
томобиль, как здесь гово-
рят, становится полностью 
«зелёным», его отправляют 

на склад готовой продук-
ции. Если выявляются не-
достатки, машину отправ-
ляют в ремонтную зону, где 
и доводят до ума.

В рабочей 
столовой 

— А здесь мы готовим бу-
дущих работников. У нас 
четыре школы мастерства. 
Прежде чем допустить че-
ловека к работе, он обяза-

тельно проходит  трёхне-
дельную подготовку. Обу-
чаем не как в институте, а 
на реальном продукте, — 
говорит Максим.

Останавливаемся на 
участке с тренажёрами. 
Просунув руки в глухой 
ящик, нужно вслепую на 
время подобрать нужные 
разъёмы к нескольким 
штекерам (именно так, 
вслепую, монтируют элек-
тропроводку в машине). 
Или вилами многотонного 
погрузчика закрыть спи-
чечный коробок. Работу 
нужно довести до автома-
тизма (в этом случае дей-
ствительно лучше учить-
ся «в полях», чем в универ-
ситетах).

— А могу, — спрашиваю, 
— я пообедать в рабочей 
столовой? 

Я был столь голоден, что, 
кажется, мог бы укусить 
тигра. Не скрою и того, что 
наконец-то хотел погово-
рить с рабочими наедине. Но 
меня не оставляли одного.

— Это гость, — говорит 
пресс-атташе завода Татья-
на Осипова кассирше в сто-
ловой, когда та просит меня 
показать заводской пропуск.

Для работников завода 
обеды — сущие копейки 
(«Москвич» всё  доплачи-
вает). Но и я, заплатив пол-
ную стоимость, потратил 
лишь 270 рублей: салат, ку-
сок пирога, домашний ли-
монад, паста болоньезе (в 
этот день в рабочей столо-
вой была итальянская кух-
ня; бывает и русская, и гру-
зинская). 

— Приятного аппетита! 
— говорит пресс-атташе.

— Угу-угу, — отвечаю я с 
выражением голодной жад-
ности на лице. 

В столовой две раздачи 
(одна не успевает). Чисто-
та, салфетки, сверкающие 
приборы. Большой выбор 
блюд. Как в хорошем кафе. 

…Отобедав, двинули 
опять в цех.

Продолжение 
в следующем номере  

В ЧЕК-ЛИСТЕ КАЖДОГО 
АВТОМОБИЛЯ БОЛЕЕ 
100 ПУНКТОВ ПРОВЕРКИ 
КАЧЕСТВА 
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Работник считывает штрихкод, где содержатся параметры сборки Конвейер с разноцветными машинами движется неторопливо Пост «свадьбы» — соединение кузова и двигателя

Новый путепровод на Ленинградке 
откроют в 2024 году

Движение по автомо-
бильному мосту в районе 
24-25-го километров Ле-
нинградского шоссе пла-
нируют открыть в начале 
будущего года. Об этом в 
ходе пресс-тура, органи-
зованного информацион-
ным центром Правитель-
ства Москвы, рассказал 
руководитель городского 
Департамента строитель-
ства Рафик Загрутдинов.

— Готовность путепро-
вода в районе 24-25-го 
километров Ленинград-

ского шоссе составляет 
40%. Сейчас ведутся ра-
боты по монтажу метал-
локонструкций пролёт-
ного строения, заверше-
ны строительство опор, а 
также надвижка пролётно-
го строения над железно-
дорожными путями. Дви-
жение по новому путепро-
воду планируем запустить 
в 1-м полугодии 2024 года, 
— заявил он. 

Путепровод протяжённо-
стью более 500 метров воз-
водится на основном ходе 

Ленинградского шоссе на 
пересечении с путями Ок-
тябрьской железной дороги 
и с Международным шоссе.

Здесь также будет по-
строена эстакада-съезд с 
Международного на Ле-
нинградское шоссе в сто-
рону центра шириной по 
две полосы движения в од-
ном направлении, съезд с 
Ленинградского шоссе из 
центра на Международ-
ное шоссе в сторону трас-
сы М-11 «Нева». 

Роман ФЛЕЙШЕР

  Давайте делать 
«Юго-Восточный курьер» вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Пишите нам: uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831 с 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу

ОСКВИЧА» Как работает новый конвейер автозавода   
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Летом жители окру-
га периодически за-
мечают крыс, бега-

ющих по двору или засе-
ливших контейнерную 
площадку. Как с ними бо-
рются и куда жаловаться 
в таком случае, выяснил 
корреспондент «ЮВК».

Норы 
обрабатывают 
пеной

В Московском город-
ском центре дезинфек-
ции (МГЦД) рассказали, 
что обработку в жилых до-
мах планово проводят раз 
в месяц круглый год. Дво-
ры обрабатывают ежеме-
сячно с апреля по ноябрь. 
Для этого каждая управ-
ляющая компания заклю-
чает договоры с фирмами, 
которые занимаются де-
ратизацией. Также крыс 
травят и внепланово — по 
заявкам жителей. Отреа-
гировать должны в тече-
ние трёх дней после обра-
щения.

В большинстве домов 
ЮВАО дератизацию прово-
дит дезстанция №3 МГЦД. 
С её сотрудниками я встре-
чаюсь возле дома 25, корп. 
3, на Новороссийской ули-
це. Работы здесь плановые. 
Дератизаторы с лёгкостью 
находят крысиные норки 
во дворе, обрабатывают их 
специальной пеной и зака-
пывают. Затем специали-
сты приступают к работе 
в доме. Главные места ско-
пления грызунов — мусо-
рокамера, подвал и чердак. 
Здесь раскладывают при-
манку. Грызун, съев её, по-
гибает. На обработку дома 
уходит около получаса.

Опасности 
для домашних 
питомцев нет

Как поясн яет врач-
дезинфектолог Елена Ле-
мешко, отрава, которую 
сегодня используют для 
уничтожения крыс, не 
представляет опасности ни 
для птиц, ни для домашних 
животных.

— В ней содержится 
специальная горечь — би-
трикс. Собаки, кошки, го-
луби и другие птицы по-
просту не будут её есть, — 
говорит Лемешко.

Несколько лет назад в 
столице по требованиям 
зоозащитников проводи-
ли эксперимент: приман-
ку для грызунов предлага-
ли питомцам. Многие кош-
ки и собаки её обнюхива-
ли, но ни одна не захотела 
попробовать.

Полностью 
не избавиться

Травить крыс в столице 
нужно не только в жилых 
домах. Владельцы магази-
нов, кафе и других пред-
приятий также обязаны за-
ключать договоры на де-
ратизацию. Обработку от 

грызунов обязаны также 
проводить раз в месяц.

— Только благодаря та-
ким мерам крыс в городе за 
последние годы стало на-
много меньше. Грызуны – 
опасные для человека жи-
вотные. Они могут пере-
носить чуму, бешенство, 
крысиный сыпной тиф, ту-
ляремию и другие опасные 
заболевания, — поясняет 
Елена Лемешко.

При этом полностью от 
крыс в городе избавиться 
не получится. Основные 
места их скопления — под 
землёй, в канализации и на 
природных территориях.

— Хотя весной и летом 

люди видят их чаще, зи-
мой крыс в жилых домах 
больше. В тёплое время 
года они чаще выползают 
из нор, чтобы найти еду и 
погреться. Частенько бы-
вает так, что им резко при-
ходится менять место оби-
тания при затоплении нор 
во время паводков и дож-
дей либо при разрытиях 
котлованов на строитель-
ных площадках. Зимой же 
грызуны прячутся в тёп-
лых подвалах и на чердаках, 
чтобы выжить, — объясня-
ет Елена Лемешко.

Крысы — очень осторож-
ные и умные животные. В 
МГЦД привели такой слу-
чай: в одном из продукто-
вых магазинов, где прово-
дилась дератизация, кры-
сы положили на клейкую 
часть картонной ловушки 
газетку, забрали приманку 
и убежали.

Михаил КОФАНОВ

ВОН, ВОН 
ПОБЕЖАЛА!

ОТРЕАГИРОВАТЬ НА ЗАЯВКУ 
ЖИТЕЛЕЙ ДОЛЖНЫ 
В ТЕЧЕНИЕ ТРЁХ ДНЕЙ 
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Специалист заливает в крысиную нору специальную пену 

Обработку домов 
и дворов от крыс 
должны делать 
ежемесячно

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

У дома на Есенинском 
обрезали мешающие ветки

Во дворе дома око-
ло 2-го подъезда 

ветки дерева упираются 
в окна и балконы на уров-
не 3-го и 4-го этажей. 
Просьба их обрезать.

Елена, 
Есенинский бул., 2/24

Как сообщили в «Жи-
лищнике», санитарную 
обрезку дерева провели, 

древесные остатки собра-
ли и вывезли. В настоя-
щее время ветки не соз-
дают помех жителям ука-
занных квартир. 

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Кузьминки»: ул. Фёдора 
Полетаева, 32, корп. 6. Эл. 
почта: kuzminki.gbu@mail.
ru. Единая диспетчерская: 
(495) 539-5353 

В нашем районе 
не работает ни 

один фонтан: ни в скве-
ре на улице Петра Ро-
манова, ни по другим 
адресам. Когда они за-
работают?

Евгения, 
ул. Трофимова, 20

— Сотрудники ГБУ «Жи-
лищник района Южнопор-
товый» привели в нормаль-
ное техническое состояние 
фонтаны, расположенные 

по адресам: ул. Сайкина, 
1/2; Шарикоподшипни-
ковская ул., 20; 2-й Юж-
нопортовый пр., 15; в скве-
рах на ул. Петра Романо-
ва, 5, и ул. Симоновский 
Вал, 9. Сейчас все фонта-
ны работают, — сообщи-
ли в управе района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Южнопортового 
района: ул. Трофимова, 27, 
корп. 1, тел. (495) 958-
7899. Эл. почта: uzh_
sekretar@uvao.mos.ru.

В Южнопортовом 
заработали фонтаны

Фонтан на улице Петра Романова, 5

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
уп

ра
во

й 
ра

йо
на

 Ю
жн

оп
ор

то
вы

й

В доме в Текстильщиках 
отрегулировали воду 
в полотенцесушителях

В доме включили 
горячую воду по-

сле планового отключе-
ния. Но полотенцесуши-
тели по всему нашему 
стояку остались холод-
ными, просьба их тоже 
включить.

Мария, 
1-я ул. Текстильщиков, 4

Как выяснилось, за-
держка с запуском горя-
чей воды в полотенце-
сушители была связана 
с дополнительными пу-
сконаладочными рабо-
тами, их проводили спе-

циалисты ПАО «МОЭК».
— В настоящее время 

горячее водоснабжение 
по стояку восстановлено, 
температура воды соот-
ветствует нормативу, по-
лотенцесушители в квар-
тирах горячие, — сооб-
щили в «Жилищнике 
района Текстильщики».

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник 
района Текстильщики»: 
7-я ул. Текстильщиков, 6/19. 
Единая диспетчерская: 
(495) 539-5353. Эл. почта: 
Zhilishchnik-Textil@puvao.
mos.ru
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На перекрёстке Рязан-
ского проспекта и Са-
маркандского бульва-

ра произошло жуткое ДТП, 
унёсшее жизнь молодого мо-
тоциклиста. Не справив-
шись с управлением, байкер 
угодил под колёса автомоби-
ля. Спасти его не удалось. 

О чём стоит помнить, если 
рядом несётся байк, «ЮВК» 
рассказал преподаватель 
ПДД в автошколе и води-
тель мотоцикла с пятилет-
ним стажем Максим Мои-
сеенков.

Врачи оказались 
бессильны

Трагедия произошла око-
ло 11 часов утра. Машин на 
перекрёстке было мало. Ав-
томобилям, которые пово-
рачивали с Самаркандско-
го бульвара, загорелся зелё-
ный свет. Вереница машин 
тронулась. Первым ехал бе-
лый «Хёндай». На середине 

перекрёстка его водитель ус-
лышал глухой стук: о заднюю 
часть кузова ударился слетев-
ший с байка мотоциклист.

Аварию запечатлели до-
рожные камеры. Видео раз-
летелось по соцсетям. На ка-
драх видно: на перекрёсток 
байкер выехал на высокой 
скорости и на красный свет. 
Он попытался затормозить, 
но мотоцикл повело. В итоге 
байк полетел в одну сторо-
ну, а его владелец — прямо 
под белый «Хёндай». Подо-
спевшие медики оказались 
бессильны: байкер скончал-
ся от травм на месте ДТП.

Попали на 
больничную койку

Аварии, когда мотоци-
клисты получают серьёзные 
травмы, в сводках ГИБДД 
встречаются всё чаще. На 
оживлённых магистралях в 
плотном потоке байки вид-
ны хуже, чем на небольших 

улицах. Недавно водитель 
«Киа» перестраивался на 
Нижегородской улице в со-
седний ряд и столкнулся с 
мотоциклом БМВ. В аварии 
пострадали байкер и его пас-
сажирка — с травмами го-
ловы их увезли в больницу. 

По одной из версий, во-
дитель «Киа» мотоцикл про-
сто не увидел. И этому есть 
объяснение. Байк набирает 
скорость в разы быстрее, чем 
легковушка. Оказаться ря-
дом с ней может, даже если 
водитель перед тем, как сме-
ститься в соседний ряд, по-
смотрел в боковое зеркало. 

Как избежать ДТП в такой 
ситуации? Максим Моисе-

енков советует посмотреть 
в боковое зеркало дважды: 
первый раз — перед началом 
манёвра, а второй — когда 
чуть повернули руль и нача-
ли смещаться. И обязатель-
но включить поворотник, 
чтобы мотоциклист понял: 
вы перестраиваетесь. 

Не успел 
прошмыгнуть

Другая типичная карти-
на при ДТП — когда легко-
вушка пытается проскочить 
под носом у мотоцикла. Та-
кое, как правило, бывает при 
левом повороте либо раз-
вороте. 

Недавно владелец «Рено» 
уходил налево на Приволь-
ную улицу. Навстречу летел 
байк БМВ. ПДД требовали 
пропустить мотоцикл. Но 
водитель «Рено» решил про-
шмыгнуть. Байкер получил 
черепно-мозговую травму. 

На Ферганской улице во-
дитель «Мазды» начал раз-
ворачиваться. Столкнулся с 
мотоциклом «Ямаха». Бай-
кер — на больничной койке 
с переломанными рёбрами 
и ногами. 

По словам Максима Мо-
исеенкова, причина таких 
ДТП — та же, что и при пе-
рестроении. Высокую ско-
рость мотоцикл набирает за 
считаные секунды. К маши-
не он приблизится раньше, 
чем легковушка даже с очень 
мощным движком. Так что 
подрезать байк при поворо-
те или развороте точно не 
стоит: он всё равно окажет-
ся быстрее.

Роман НЕКРАСОВ

Посмотрите в зеркало дважды 
О чём нужно помнить водителю легковушки, если рядом несётся байк 

ПОДРЕЗАТЬ БАЙК ТОЧНО 
НЕ СТОИТ: ОН ВСЁ РАВНО 
ОКАЖЕТСЯ БЫСТРЕЕ

Сбил ребёнка 
на Тихорецком 

15 августа вечером, в 
половине пятого, мужчи-
на 32 лет на «Дэу» ехал по 
Тихорецкому бульвару и в 
районе владения 1, стр. 2, 
сбил девочку восьми лет, 
которая переходила доро-
гу по нерегулируемой «зе-
бре». Пострадавшую увез-
ла скорая с травмами го-
ловы и ушибом колена.

Столкнулись 
на Люблинской 

16 августа в 3 часа дня 
женщина 29 лет на «Рено» 
ехала по Люблинской ули-
це и у дома 56/2 при по-
вороте во двор столкну-
лась со встречным мото-
циклом «Харлей». В аварии 
пострадал водитель мото-
цикла — мужчина 52 лет. 
Скорая увезла его в боль-
ницу с вывихом запястья.

Пострадал 
на улице Судакова

16 августа днём, в на-
чале четвёртого, мужчи-
на 56 лет на ГАЗе ехал по 
улице Судакова и при по-
вороте на проспект 40 лет 
Октября не уступил дорогу 
33-летнему мотоциклисту 
на «Ямахе». При столкно-
вении пострадал мотоцик-
лист, его увезла скорая с 
различными травмами.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по ЮВАО

ДТП

Авария на Краснодарской улице
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Ответы на судоку со стр. 20
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Вокруге произошло не-
сколько разбойных на-
падений на квартиры, 

которые снимают масса-
жистки. Мужчины под ви-
дом клиентов вламывались 
в жильё, избивали и запу-
гивали массажисток, от-
бирали деньги и украше-
ния. Об этом сообщили в 
Кузьминской прокуратуре.

На пороге 
было трое

Массажистки Оксана, 
Мария и Светлана сняли 
двушку на Есенинском буль-
варе, поставили там массаж-
ные кушетки и дали объяв-
ления: массаж недорого, 
3 тыс. рублей за сеанс. По 
объявлениям стали прихо-
дить клиенты, в основном 
мужчины, дело пошло. 

Однажды вечером в дверь 
позвонили, на пороге оказа-
лось трое мужчин. Они во-
рвались в квартиру с ору-
жием. 

— У двоих были пневма-
тические пистолеты, у тре-
тьего — нож, — рассказал 
«ЮВК» заместитель кузь-
минского прокурора Левон 
Василян. — Одну из деву-
шек повалили на пол и по-
тащили в комнату, приста-
вив пистолет к голове и нож 
к боку. Двух других девушек 
держали на мушке. 

Мария, которую схвати-
ли первой, закричала, но 
всем пригрозили распра-
вой. Мужчины потребовали 
у женщин телефоны, чтобы 
списать деньги с их счетов, 
но там ничего не нашлось. 
Тогда они потребовали зо-
лотые украшения и налич-
ные. Женщины сняли с себя 
серьги, цепочки, одна отда-

ла сумку с выручкой — око-
ло 80 тыс. рублей. 

Грабители пригрозили: 
«Заявите в полицию — при-
дём и прикончим вас». Но 
одна из женщин не побо-
ялась написать заявление. 
Мужчины попали на видео-
запись камеры над подъез-
дом, их начали искать. 

Занимались 
ремонтом квартир

Троих нападавших полиция 
быстро нашла: они вместе за-
нимались ремонтом квартир. 
Когда их пришли задержи-
вать, двое как раз штукату-
рили стены, а третий ходил в 
магазин. Всех заключили под 

стражу. В их съёмном жилье 
нашли ножи, пистолеты, а вот 
украшения они успели про-
дать. Возбуждено уголовное 
дело по статье «разбой». Кузь-
минская прокуратура передала 
дело в суд. Злоумышленникам 
может грозить до 12 лет лише-
ния свободы. 

Похожие случаи
Недавно похожий налёт 

произошёл на квартиру в 
Выхине-Жулебине. След-
ствие установило, что трое 
подозреваемых — два курье-
ра и один разнорабочий — 
точно так же напали на де-

вушек-массажисток, перед 
тем сходив на массаж.

— Есть основания пола-
гать, что эти трое друзей 
причастны ещё к трём по-
добным эпизодам, — гово-
рит Левон Василян. — Как 
правило, на допросе они от-
рицают свою вину и гово-
рят, что пришли предложить 
девушкам охрану за возна-
граждение. Однако на вся-
кий случай уже возмести-
ли потерпевшим матери-
альный ущерб — 140 тысяч 
рублей. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «разбой», 
следствие продолжается. 

Ирма КОТИЯР

Ограбление по объявлению

ОДНУ ИЗ ДЕВУШЕК 
ПОТАЩИЛИ В КОМНАТУ, 
ДВУХ ДРУГИХ ДЕРЖАЛИ 
НА МУШКЕ

В Рязанском 
из гаража 
пропали 
инструменты

Сотрудники гаражно-
го кооператива сообщи-
ли в полицию, что в од-
ном из гаражных боксов 
по адресу: 2-й Казанский 
просек, стр. 2, пропали 
перфоратор, шурупо-
вёрт, дрель и бензопила 
на сумму 244 тыс. руб-
лей. В полиции выясни-
ли, что некий 29-летний 
гражданин сломал замок 
металлическим прутом 
и похитил инструменты. 
Его задержали, вину он 
признал. 

В Лефортове 
избили 
двух юношей 

На станции метро «Ко-
тельники» полицейские 
задержали двоих муж-
чин. Они приехали туда 
после того, как в пе-
реходе станции метро 
«Авиамоторная» жесто-
ко избили двух молодых 
людей. К пострадавшим 
были вызваны медики, 
которые диагностирова-
ли множество телесных 
повреждений различной 
степени тяжести. В отно-
шении агрессоров воз-
буждено уголовное дело 
по статье «побои». Им 
может грозить до двух 
лет лишения свободы. 

В Кузьминках 
подожгли бар

В баре на Зеленодоль-
ской пьяного мужчину 
выставили из заведе-
ния за то, что он приста-
вал к другим гостям. Он 
обиделся и вернулся с 
кирпичом и зажигатель-
ной смесью. Разбил окно 
бара и кинул туда горя-
щую бутылку. В баре сго-
рела проводка, обгорели 
стены, испорчены теле-
визоры. Ущерб составил 
870 тыс. рублей. 41-лет-
него безработного дебо-
шира ждёт суд. 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА

Днём неизвестный муж-
чина в медицинской ма-
ске зашёл в офис микро-
кредитной организации 
на Рязанском проспекте. В 
руках у него был пневма-
тический пистолет. Он на-
правил его в сторону двух 
девушек, которые сидели 
за стойкой, и потребовал 
деньги из кассы.

— Одна из девушек от-
дала ему 19 тысяч рублей, 
не сказав, сколько все-
го денег в кассе, и муж-
чина ушёл, — рассказа-

ли в Кузьминской про-
куратуре.  

Сотрудницы позвонили 
в полицию. Злоумышлен-
ник не успел далеко уйти: 
он отнёс деньги в банк, где 
задолжал крупную сумму 
по кредиту, а потом поехал 
к себе на съёмную кварти-
ру в Московской области. 
Его задержали, изъяли пи-
столет. Теперь 46-летний 
мужчина находится под 
стражей. 

Ирма 
КОТИЯР

В Рязанском злоумышленник 
потребовал деньги из кассы
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В округе произошло несколько разбойных нападений на квартиры массажисток

«Юго-Восточный курьер» 
можно читать 
в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих 

номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: общественно-политиче-
ская жизнь столицы и округа, актуальные проблемы и достиже-
ния в сфере жилищно-коммунального хозяйства, новости строи-
тельства и благоустройства, хроника происшествий, социальные 
инициативы и варианты досуга, интервью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_

UVAO.

Смотреть 
здесь

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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Добровольческое дви-
жение «Даниловцы» 
объединяет около 

10 тысяч волонтёров и 
ежегодно помогает тыся-
чам людей, оказавшимся в 
сложной жизненной ситу-
ации. Недавно даниловцы 
организовали новый про-
ект — «Подростки-волон-
тёры», главными участни-
ками которого стали дети, 
оставшиеся без попечения 
родителей. В нашем окру-
ге к проекту присоеди-
нились несколько воспи-
танников Центра содей-
ствия семейному воспи-
танию им. Ю.В.Никулина 
в Кузьминках. Также ново-
му проекту нужны взрос-
лые наставники. Присо-
единиться может каждый.

Из подопечных — 
в помощники

— Подростки из столич-
ных центров содействия се-
мейному воспитанию мог-
ли бы сами быть нашими 
подопечными, но захоте-
ли попробовать себя в каче-
стве  добровольцев, — сказа-
ла координатор доброволь-
ческой группы Юлия Зени-
на. — Опытные волонтёры 
относятся с пониманием к 
юным новичкам и стремят-
ся во всём их поддержать.

Сейчас подростки-во-
лонтёры общаются онлайн 
с воспитанниками центров 
семейного устройства из от-
далённых регионов. Пер-
вая такая встреча была ор-
ганизована с ребятами из 
детского дома в Башкор-
тостане.

— Я давно мечтала о том, 
чтобы на онлайн-встречи в 
группу к детям в Башкор-
тостане приходили не толь-
ко взрослые, но и такие же 
подростки. И теперь у них 
будет возможность общать-
ся с ровесниками, — гово-
рит  Юлия Зенина.

Чтобы онлайн-обще-
ние проходило интерес-
но и комфортно для всех, 
более опытные волонтёры 
стараются создать друже-
скую атмосферу, поддер-
живают беседу, а если по-
виснет пауза, предлагают 
сделать что-то вместе.

Что можно делать 
ещё

Для участников добро-
вольческого движения «Да-
ниловцы» есть и другие на-
правления деятельности: 
они помогают бездомным, 
навещают бабушек и деду-
шек в домах престарелых, 
ездят в детские дома к ма-
лышам и играют с ними.

Чтобы присоединить-
ся к «Даниловцам», необ-
ходимо заполнить заявку 
на главной странице сай-
та danilovcy.ru.

Ольга СОКОЛОВА

Подросткам-волонтёрам 
нужны взрослые наставники
Поддержите новый проект добровольческого движения 
«Даниловцы»

Мастерицы из Печатни-
ков возрождают искусство 
изготовления традицион-
ных сувениров и ёлочных 
игрушек из ваты, исполь-
зуя опыт русских масте-
ров. В межрегиональном 
центре творческого разви-
тия и популяризации ре-
мёсел «Семейные тради-
ции» на Шоссейной улице 
недавно стартовал соци-
альный проект для семей 
участников СВО.

— Мамы, жёны, ба-
бушки, дети участников 
СВО могут не только за-
полнить свой досуг твор-
чеством, но и бесплатно 
овладеть новой профес-
сией, ведь игрушки из 
ваты очень востребова-
ны, — рассказала руково-
дитель организации Свет-
лана Моднова.

В числе мастеров-на-
ставников — заслуженные 
художники-мультипли-
каторы России и извест-
ные авторы уникальных 
коллекций ватных игру-

шек. Они разработали це-
лый авторский курс.

Так как ёлочные игруш-
ки из ваты – дело очень 
кропотливое, то подго-
товка к Новому году и 
Рождеству началась ещё 
весной. А первые пробные 
мастер-классы прошли 
в июле. 

— Участники с большим 
интересом создавали свои 
первые шедевры, а неко-
торых так увлёк процесс, 
что они решили продол-
жать занятия на постоян-
ной основе, — рассказала 
Светлана Моднова. 

Игрушки, сделанные 
участниками проекта и 
их детьми, украсят ёлки в 
Московской усадьбе Деда 
Мороза, а также в госпи-
талях, где проходят лече-
ние наши бойцы.

Ольга СОКОЛОВА

Для участия в проекте 
необходимо заполнить 
анкету forms.gle/
v7SGrcCoYxMnAjuW7. 
Сайт: toysmk.ru/muzei

Жительница района 
Люблино Тамара — актив-
ный волонтёр. Она помо-
гает сортировать помощь 
для нуждающихся семей, 
курирует сбор канцеляр-
ских принадлежностей 
для школьников из реги-
онов. Так случилось, что 
срочная помощь понадо-
билась и её семье. Женщи-
на обратилась в редакцию.

Мама Тамары – инва-
лид, с начала лета она пе-
ренесла несколько слож-
ных операций.

— Мама стала лежа-
чей больной, оформля-

ем паллиативный статус, 
но пока средства  гигиены  
вынуждены  приобретать 
за свой счёт, а  их  нужно  
очень много, — призна-
лась Тамара. 

Ну ж ны впитываю-
щие пелёнки 60х90 см, 
памперсы-трусы разме-
ра L, широкие влажные 
салфетки, средства для 
профилактики и лече-
ния пролежней, пенки 
и шампуни для лежачих 
больных.

Тел. Тамары: 8-926-563-
9792.

Ольга СОКОЛОВА

На Шоссейной членов 
семей участников СВО 
обучат рукоделию

В Люблине требуются 
средства для лежачей больной

В районе Люблино стар-
товала благотворительная 
акция «Коробка храбро-
сти». Все желающие могут 
передать игрушки и по-
лезные мелочи для детей с 
тяжёлыми заболеваниями, 
которые находятся на дли-
тельном лечении в стацио-
нарах Москвы.

— Детям часто приходит-
ся проходить не очень при-
ятные, болезненные про-
цедуры. В награду за му-
жество после процедурно-

го кабинета каждый может 
выбрать для себя из «вол-
шебной» коробки подарок-
приз, — рассказала добро-
волец Ольга Лазарева.

Очень важно соблюдать 
гигиенические требования. 
Для детей можно переда-
вать только новые игрушки 
в упаковке, которые легко 
дезинфицировать. 

— Принимаются пласти-
ковые игрушки без мяг-
ких элементов, малень-
кие наборы конструкто-

ров, маленькие мячики, 
настольные игры, пазлы, 
раскраски, карандаши, 
небольшие погремушки, 
— отметила Ольга Лазарева.

Не принимаются бью-
щиеся, острые, непрочные, 
мягкие предметы.

Ольга СОКОЛОВА

Приносить игрушки 
для «Коробки храбрости» 
можно по адресу: 
ул. Краснодонская, 24, 
в будние дни с 10.00 до 16.30

«Коробку храбрости» наполнят 
на Краснодонской
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Игрушки из ваты очень востребованы

ТАКЖЕ «ДАНИЛОВЦЫ» 
ПОМОГАЮТ БЕЗДОМНЫМ, 
НАВЕЩАЮТ 
БАБУШЕК И ДЕДУШЕК 
В ДОМАХ ПРЕСТАРЕЛЫХ
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Координатор добровольческой 
группы Юлия Зенина

Давайте 
поможем 
друг другу!
Если кто-то 
бескорыстно 
помог вам, если 
кому-то помогли 
вы, напишите нам 
об этом. 

Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!

Присылайте письма 
на эл. адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Юго-Восточный курьер»)
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Юлия Высоцкая от-
мечает юбилей: ей 
исполнилось 50 лет 

— и в это сложно поверить! 
Причём этот юбилей у ак-
трисы и теледивы не един-
ственный: в этом же году 
исполняется 20 лет её пе-
редаче «Едим дома» на те-
леканале НТВ и 25 лет — 
её счастливому браку с ре-
жиссёром Андреем Конча-
ловским.

С первой 
попытки

Юли я Высоцкая ро-
дилась в Новочеркасске, 
а потом жила и училась 
в Ереване, Тбилиси, за-
тем в Баку, где и окончи-
ла среднюю школу. Та-
кую обширную геогра-
фию легко объяснить: 
отчим будущей актрисы 
был военным и поэтому 
семья переезжала с ме-
ста на место, а сама Юля 
сменила школу семь раз. 
Актрисой Высоцкая меч-
тала быть с детства. По-
ехать поступать в Москву 
она не рискнула и выбра-
ла Минск, где с первой же 
попытки была зачислена 
на актёрский факультет 
Белорусской академии ис-
кусств. Высоцкая с неж-

ностью вспоминает годы 
учёбы там и старается по 
возможности встречаться 
со своими однокурсника-
ми в Минске. 

Уже после она окончи-
ла Лондонскую академию 
музыкального и драмати-
ческого искусства. 

Театр — 
моя любовь!

Сейчас Юлия Высоц-
кая — одна из самых вос-
требованных актрис. Но в 
кино она снимается реже, 
чем играет в театре. Юлия 
выходит на сцену в спек-
таклях Государственно-
го академического театра 
им. Моссовета.

— Есть такая прекрасная 
фраза, её произносит ак-
тёр Питер О’Тул в фильме 
My favorite year («Мой луч-
ший год». — Прим. авт.), 
когда его охватывает па-
ника перед выходом на 
сцену в зале, полном зри-
телей: «Я не актёр, я звез-
да кино», — рассказывает 
Высоцкая. — Мне кажет-
ся, что это не просто про-
ходная реплика, в его сло-
вах есть глубокий смысл. 
По моему убеждению, в 
театре артисту требуют-
ся совершенно иные ка-

чества, чем в кино. Транс-
формация из киноактё-
ра в актёра театрального 
случается гораздо реже, 
чем в обратную сторону. 
Из театра в кино перейти 
проще. Нельзя, конечно, 
сказать, что это совершен-
но разные профессии, но 

есть довольно много от-
личительных особенно-
стей. Нас так учили, что 
наша профессия начина-
ется в театре, и чем дольше 
я занимаюсь профессией, 
тем больше в этой мысли 
утверждаюсь. Театр — моя 
любовь! Но, конечно, я лю-
блю и кино, люблю рабо-
тать в нём… 

Ангел для «Рая»
Со своим будущим му-

жем Андреем Кончалов-
ск им Юли я Высоцка я 
познакомилась в Сочи, 
когда приехала на фести-
валь «Кинотавр». Они оба 

ехали в лифте, и 
Андрей Сергеевич 
пригласил актрису 
на ужин. С того мо-
мента они не рас-
ставались. За время 
совместной жизни 
никто из них ни 
разу не был заме-

чен в скандалах, да и о 
личной жизни они не 
любят говорить. В браке 
у них родились двое детей 
— дочь Мария и сын Пётр. 

Андрей Кончаловский 
практически в каждом 
своём фильме обязатель-
но снимает Юлию Высоц-
кую. Она его муза. Да и 
сама Высоцкая хоть и не-
многословна, но только по 
одним её взглядам понят-
но, как она трепетно отно-
сится к супругу. 

— Он самый прекрасный 
человек, которого мне по-
счастливилось встретить, 
— восторгается Высоцкая. 
— Это моя половина!

Известная актриса и телеведущая 
отметила юбилей

Я СТАРАЮСЬ 
СЕБЯ ОГРАНИЧИВАТЬ 
ДАЖЕ В ЯГОДАХ И ФРУКТАХ

С мужем Андреем Кончаловским

Юлия Высоцкая: 
Люблю бегать 
и ходить с палками
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Всегда 
быть в форме

Юлия Высоцкая не скры-
вает, что прекрасно выгля-
деть ей помогают не толь-
ко хорошие гены, но и це-
лая система, выстроенная 
годами: правильное пита-
ние, спорт и многое другое. 
Юлия давно занимается бе-
гом, йогой, ведёт здоровый 
образ жизни. 

— Я стараюсь себя огра-
ничивать даже в ягодах и 
фруктах, — признаётся Вы-
соцкая. — Их можно есть 
только в первой половине 
дня. И не надо забывать, 
что это всё-таки сахар. Я 
стала есть много полезных 
жиров — это различные 
сорта рыбы, масла. Хотя я 
очень люблю кофе и шоко-
лад, научилась контроли-
ровать их потребление. Я 
люблю бегать на улице и хо-
дить с палками. Я каждый 
день занимаюсь спортом, 
у меня постоянно физиче-
ская нагрузка. Мне легче 
справляться с задачами дня 

после тренировок. Не надо 
искать мотивацию для того, 
чтобы, например, пойти в 
спортивный зал. Это не ра-
ботает. Единственное, что 
работает, — просто отклю-

чить голову и делать это. 
Ежедневное маленькое уси-
лие, теория маленьких дел. 
Когда каждый день и по 
чуть-чуть, не напрягаясь, 
тогда точно будет резуль-
тат. И ещё важен собствен-
ный настрой. Проснулась 
— улыбнулась. Например, 
своему отражению в зерка-
ле. Мне важно видеть свою 
кожу ухоженной, лицо — 
подтянутым. Важно пото-
му, что внешность — один 
из инструментов моей про-

фессии. Хотя, конечно, не 
буду лукавить, это нужно 
мне не только как артист-
ке, но и как женщине. И, 
думаю, вы меня понимае-
те. Новые серёжки, летящее 

платье, каблуки — как всё 
это приподнимает и влия-
ет не только на осанку, но 
и на настроение!

«Едим дома»
Конечно, многие поклон-

ники знают Юлию Высоц-
кую не только как актрису, 
но и как телеведущую. 20 лет 
в эфире — это не шутки, и не 
каждая программа может по-
хвастаться таким рекордом. 

— Мало кто задумывает-

ся о том, как устроена те-
левизионная программа, — 
говорит Высоцкая. — Теле-
видение — это сложный ме-
ханизм, который состоит из 
огромного количества дета-
лей, элементов, винтиков и 
колёсиков. Это абсолютное 
счастье, что мы занимаемся 
любимым делом. И это по-
могает и химически влия-
ет на процесс приготовле-
ния еды. Очень трудно, ко-
нечно, осознать, что прошло 
20 лет с первого выпуска 
программы в эфир. Такое 
ощущение, что это было вче-
ра. Надеюсь, что наша рабо-
та будет продолжаться. Хоть 
я и не профессиональный 
повар, у меня нет ни люби-
мого блюда, ни любимого 
ингредиента — я люблю го-
товить, я люблю есть. Нам 
еда нужна для того, чтобы 
мы жили, и этот источник 
жизни я предпочитаю созда-
вать с удовольствием… 

Яна Невская
Фото Вадима Тараканова 

и телеканала НТВ 
(ИА «Столица»)

НЕ НАДО ИСКАТЬ 
МОТИВАЦИЮ —  ПРОСТО 
ОТКЛЮЧИТЕ ГОЛОВУ 
И ДЕЛАЙТЕ

20 лет Юлия Высоцкая ведёт телепередачу «Едим дома»

В районах Рязанский и 
Люблино в рамках про-
екта «Московское долго-
летие» начался набор всех 
желающих 55 лет и стар-
ше на бесплатные занятия 
китайской гимнастикой 
цигун. Вести её будут про-
фессиональные препода-
ватели Ноошколы — шко-
лы развития мозга.

 — Занятия подходят 
людям любого возраста, 
противопоказаний нет, — 
рассказали «ЮВК» в Ноо-
школе. — Уже через месяц 
постоянных занятий нор-
мализуется работа сердца, 
ЖКТ, восстанавливает-
ся подвижность суставов, 
улучшаются сон, иммуни-
тет и состояние при невро-

логических заболеваниях, 
снижается риск вирусных 
и простудных заболеваний. 

Занятия проходят по 
вторникам и четвер-
гам в 10.00 на дворовой 
спортивной площадке 
(Совхозная ул., 16) и по 
понедельникам и четвер-
гам в 12.30 в зале студии 
«Надежда» (2-я Инсти-
тутская ул., 1/12, домо-
фон 100*). Продолжитель-
ность занятий — один час.

Наталья АНОХИНА

Запись по тел. (495) 
870-4444. Нужно быть в 
спортивных одежде и обуви, 
а также в головном уборе, 
если занятия проходят на 
улице. Можно взять с собой 
бутылку воды

Те р р и т о р и а л ь н ы й 
центр социального обслу-
живания «Марьино» ждёт 
москвичей старшего воз-
раста на бесплатные заня-
тия по суставной гимна-
стике. В рамках проекта 
«Московское долголетие» 
они проводятся в фитнес-
клубе на Новочеркасском 
бульваре.

— Суставная гимнасти-
ка стимулирует выработ-
ку межсуставной жидко-
сти, регенерацию хря-
щевой ткани и повыша-
ет пластичность связок 
и мышц, — поясняет про-

фессиональный инструк-
тор Мария Шибанова. — 
Но крайне важна регуляр-
ность! Только при этом 
условии желаемый эф-
фект будет достигнут.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Занятия проходят 
по вторникам и четвергам 
с 12.30 до 13.30. Адрес: 
Новочеркасский бул., 10, 
корп. 1 (3-й этаж торгового 
центра).
Запись по тел. 
(495) 870-4444 
или на странице 
«Московского долголетия» 
на mos.ru

Открыт набор 
на занятия гимнастикой 
цигун для пенсионеров

ТЦСО «Марьино» приглашает 
на суставную гимнастику  
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Занятия подходят людям любого возраста

09
88

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ 

Вышло распоряжение Де-
партамента городского имуще-
ства г. Москвы от 08.08.2023 
№55737 «Об изъятии для го-
сударственных нужд объек-
тов недвижимого имущества». 

В нём, в частности, гово-
рится: 

«Изъять для государственных 
нужд — для целей, указанных в 
Адресной инвестиционной про-
грамме города Москвы на 2022-
2025 годы: «Строительство мно-
гоуровневых транспортных раз-
вязок, в том числе с Курским на-
правлением железной дороги, 

переустройство инженерных се-
тей и коммуникаций с необхо-
димой для их функционирова-
ния улично-дорожной сетью на 
участке от Третьего транспорт-
ного кольца до ул. Люблинской 
с необходимой для его функцио-
нирования улично-дорожной се-
тью», у правообладателей объ-
екты недвижимого имущества 
согласно приложению к насто-
ящему распоряжению». 

Ссылка на раз-
мещённые матери-
алы на сайте пре-
фектуры: 

ОФИЦИАЛЬНО

Об изъятии недвижимого имущества

Об изъятии недвижимого имущества
Вышло распоряжение 

Департамента городско-
го имущества г. Москвы от 
02.08.2023 №52307 «Об изъ-
ятии для государственных 
нужд объектов недвижимо-
го имущества».

В нём, в частности, гово-
рится: 

«Изъять для государствен-
ных нужд — для целей, ука-
занных в Адресной инвести-
ционной программе города 
Москвы на 2022-2025 годы: 
«Строительство многоуров-
невых транспортных развя-
зок, в том числе с Курским 
направлением железной до-

роги, переустройство инже-
нерных сетей и коммуника-
ций с необходимой для их 
функционирования улично-
дорожной сетью на участке 
от Третьего транспортного 
кольца до ул. Люблинской с 
необходимой для его функ-
ционирования улично-до-
рожной сетью», у правооб-
ладателей объекты недви-
жимого имущества согласно 
приложению к настоящему 
распоряжению».

Ссылка на раз-
мещённые мате-
риалы на сайте 
префектуры: 
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Экскурсия 
на Кубанской

Э к с к у р -
сия «Милое 
моё Любли-
но» пройдёт 
26 августа в 
14.00. Вместе с членом 
Союза краеведов России 
Н.Д.Кузьминой вы прой-
дёте по самой старой ча-
сти района Люблино, уз-
наете историю его воз-
никновения и историю 
Люблинских прудов, по-
знакомитесь с его геогра-
фией, узнаете о знамени-
той усадьбе Дурасовых. 

Экскурсия бесплатная, 
место старта — ул. Кубан-
ская, 16/2 (12+). Подробно-
сти на сайте окцювао.рф. 

«Умная бумага» 
на Люблинской

С о з д а т ь 
симпатичное 
панно – пу-
шистого ко-
тика из бума-
ги разной фактуры мож-
но будет в рамках проекта 
«АРТ-бардак». Художница 
Полина Литовкина по-
знакомит вас с техникой 
в стиле «коллаж». Заня-
тие пройдёт 26 августа в 
15.00 в центре «Мост» (ул. 
Люблинская, 4, корп. 1а). 

Участие бесплатное, 
подробности и обязатель-
ная регистрация на сайте 
mskcc.ru/events. Получен-
ную поделку можно будет 
забрать с собой (6+).

«Удивительная 
Удмуртия» 
на Рязанском

В с т р е ч а 
«Удивитель-
ная  Удмур -
тия» состо-
ится 24 ав-
густа в 12.00 в библио-
теке №111 (Рязанский 
просп., 95, корп. 2). Вас 
ждут этнографические 
мастер-классы с расска-
зами о народах России, 
о народных промыслах 
Удмуртии, о националь-
ных традициях, песнях, 
танцах, кухне. 

Вход свободный, ре-
гистрация не требуется 
(6+). Подробности на сай-
те окцювао.рф.

Алексей 
ТУМАНОВ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША Ежегодная акция «Ночь 
кино» пройдёт в сто-
лице 26-27 августа. 

В парках, кинотеатрах и 
культурных центрах зри-
телей ждут киносеансы, 
встречи с кинематографи-
стами, концерты. На неко-
торые мероприятия вход 
свободный, на некоторые 
– по регистрации.

Мультфильм 
о северных 
народах

В нашем округе главной 
площадкой акции станут 
кинотеатры «Москино» 
«Тула» (ул. Кухмистерова, 
4) и «Факел» (ш. Энтузиа-
стов, 15/16). 

— В этих кинотеатрах по-
кажут мультсериал «Дети 
Арктики», который рас-
сказывает о приключени-
ях коренных северян Вити 
и Ани и их верных друзей 
— дикого северного Оле-
ня и полярного Мишки, — 
рассказали в пресс-службе 
«Москино». – Это не про-
сто весёлые мультики, но 
и знакомство с культурой 
народов Севера. Начало се-
ансов в «Факеле» в 12.00, в 
«Туле» в 13.00, обязатель-
на регистрация на сай-
те cinemanight.mos-kino.ru. 
Возраст 0+. 

О режиссёре 
расскажут
в «Лидере»

Культурный центр «Ли-
дер» (Лермон т овск и й 
просп., 2, корп. 2) при-
глашает 25 августа в 17.00 
на вечер памяти советско-
го режиссёра и  сценари-
ста Юлия Карасика, ко-
торому исполнилось бы 
100 лет. Вы узнаете инте-
ресные факты из его жиз-
ни. Старшее поколение 
наверняка помнит его по 
культовому подростково-

му фильму «Дикая собака 
динго». После лекции го-
стей ждёт один из филь-
мов режиссёра. Какой – 
организаторы пока хранят 
в секрете. А после сеан-

са можно будет обсудить 
кино, которое вы увиди-
те. Вход свободный. До-
полнительная информа-
ция на сайте окцювао.рф. 
Возраст 0+.

Киноигра 
начнётся 
на 2-й Вольской

Библиотека №117 (ул. 
2-я Вольская, 20) ждёт 
гостей 30 августа  в 14.00. 
Тут пройдёт бесплатная 
игровая программа «Стоп, 
снято!», посвящённая со-
ветскому и российскому 
кинематографу. В нача-
ле ребят ждёт небольшой 
исторический экскурс. 
Например, они узнают, 
что одним из первых де-

кретов Советской власти 
в 1919 году был декрет «О 
национализации кине-
матографа». Также юных 
кинолюбителей ждут ки-
новикторина и весёлые 
конкурсы. Победителям 
и самым активным участ-
никам вручат призы. Реги-
страция не требуется. Под-
робности на сайте окцю-
вао.рф. Возраст 6+.

Алексей ТУМАНОВ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайте организаторов

В «Туле» и «Факеле» 
покажут мультсериал

НА ЛЕРМОНТОВСКОМ 
ПРОСПЕКТЕ СОСТОИТСЯ 
ВЕЧЕР ПАМЯТИ РЕЖИССЁРА 
ЮЛИЯ КАРАСИКА
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Кадр из мультфильма «Дети Арктики»

Махаон

В «Ночь кино» зрителей ждут большие экраны 
и встречи с кинематографистами

Интерактивное занятие «Цве-
тов летучих рой» пройдёт 30 ав-
густа в 11.00 в библиотеке №121 
(ул. Петра Романова, 6). 

Ребята и их родители узнают, 
каких насекомых можно наблю-
дать в наших лесопарках и в бли-
жайшем Подмосковье. Оказыва-
ется, бабочки и их гусеницы по-
лезны. Например, гусеница кра-
пивницы ест крапиву. А гусеница 
махаона ест борщевик. 

После занятия ребят ждёт вик-
торина. 

Алексей ТУМАНОВ

Вход бесплатный, тел. для справок 
(495) 679-2624. Информация на сайте 
окцювао.рф 

В Южнопортовом узнаем о бабочках

Не принесли очередной 
номер 
газеты? Звоните!
С 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу.
Телефон единого контакт-
центра редакции

(499) 647-6828
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Самых ранних отлёт-
ных птиц — стри-
жей — наблюдали 

над Кузьминским прудом 
специалисты отдела эко-
просвещения парка «Кузь-
минки-Люблино». Стрижи 
покидают наш регион рань-
ше всех: отлёт начинается 
уже в середине августа.

— Эти птицы зимуют 
в Африке, к югу от Саха-
ры, — рассказали в отделе 
экопросвещения. — Есть 
народная примета: стриж 
улетает — лето кончилось, 
сильной жары уже не бу-
дет. Любопытно, что во вре-
мя перелёта стрижи могут 
спать, паря в воздухе.

У стрижей есть интерес-
ная особенность: с зем-
ли они взлететь не могут, 

а только спрыгнув с ветки 
или с какого-нибудь возвы-
шения. В Москве, напри-
мер, они гнездятся в слу-
ховых окнах под крышами 
многоэтажек.

Во время перелёта стри-
жи, особенно сеголетки 
(родившиеся этим летом), 
нередко теряют силы и па-
дают на землю. Если уви-
дите живого, шустро пол-

зающего стрижа, не счи-
тайте его раненым. Под-
нимите его на вытянутой 
руке и стряхните. Он рас-
правит крылья и улетит.

Алексей ТУМАНОВ 

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлом номере 
«ЮВК» сообщил, что в 
Некрасовке построили 
дворец спорта с двумя 
бассейнами. И в связи с 
этим задал вопрос чита-
телям: «А рядом с вашим 
домом есть бассейн?» 

46% участников опро-
са ответили, что, к со-

жалению, нет. «Да, есть 
неподалёку» — такой 
вариант выбрали 42% 
респондентов. А 12% 
сказали: «Не знаю, меня 
это не волнует».

Опрос провод и л-
ся в телеграм-кана-
ле «Юго-Восточного 
курьера».

У 42% рядом с домом 
есть бассейн

ОПРОС «ЮВК»

 Да, это удобно.
 Нет, на них собираются пьяные 
и шумные компании.

 Мне всё равно.

Лавочки у подъезда — 
нужны или нет?

Принимайте участие в голосовании!

ЭТИ ПТИЦЫ 
МОГУТ СПАТЬ, 
ПАРЯ 
В ВОЗДУХЕ

Фрукты хороши сами 
по себе, а в сочета-
нии друг с другом 

и с пряностями они ста-
новятся настоящим ла-
комством. В этом убе-
дился певец, музыкант, 
композитор Алекс Ано-
хин и предлагает попро-
бовать нашим читателям.

Тонкими ломтиками  
нарежьте яблоко, грушу 
и банан. Апельсин очи-
стите и разделите на доль-
ки. Клубнику разрежьте 
пополам. Все пять ингре-
диентов выложите в ми-
ску, сбрызните лимонным 
соком и аккуратно пере-
мешайте. Кленовый си-
роп вылейте в небольшую 
кастрюльку, добавьте му-
скатный орех и корицу. 
Проварите около 10 минут 
на медленном огне, посто-
янно помешивая. Полу-
чившимся соусом полей-
те фрукты и перемешайте.

Ирина МИХАЙЛОВА

Салат из свежих 
фруктов с мускатным 
орехом и корицей

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от певца 
Алекса Анохина

Стрижи зимуют в Африке
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Стрижи из Кузьминок полетели 
на юг 

• 1 большое яблоко 
сорта «гренни Смит»,

• 1 большая груша, 
• 150 г клубники, 
• 1 апельсин, 1 банан, 
• 60 мл лимонного сока, 
• столько же кленового 
сиропа, 

• чайная ложка молотого 
мускатного ореха, 

• чайная ложка молотой 
корицы

ИНГРЕДИЕНТЫ
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Когда чужой муж спуска-
ет последнюю тысячу руб-
лей на шампанское и петар-
ды, он — романтик. Когда 
свой — бестолочь.

 
Что утешает: Криштиану 

Роналду, Лионель Месси и 
Неймар — они даже не кан-
дидаты в мастера спорта.

Жена:
— Я у тебя, как Золушка: 

стираю, убираю, готовлю...
Муж:
— Я ж тебе говорил: вый-

дешь за меня — жить бу-
дешь как в сказке!

— Алло! Это общество 
охраны животных?

— Да.
— Прошу вас, пришлите 

сюда кого-нибудь. У нас 
во дворе сидит на дере-
ве поч тальон и оскорбля-
ет нашу собаку.

— Сколько вам лет?
— Восемнадцать.
— Но пять лет назад вы 

говорили то же самое.
— Я не из тех, кто гово-

рит сегодня одно, а завтра 
другое.

АНЕКДОТЫ

Продолжается фотоконкурс «Рядом с мамой». До-
рогие мамы! Ждём ваших фотографий с детьми лю-

бого возраста. Если они уже выросли — тоже можно! Фото 
сопроводите небольшим рассказом о вашей семье. Обяза-
тельно укажите, в каком районе вы живёте! Предпочтение 

будем отдавать фотографиям с изюминкой. Победителей 
ждут призы. 
Технические требования: формат JPEG, размер не менее 
500 Кб. Письма отправляйте на эл. почту: uvkurier@mail.ru. 
В теме письма напишите: «Фотоконкурс».

По горизонтали: Скульптор. 
Тип. Перископ. Калика. Росток. 
Академик. Откос. Сорока. Волан. 
Щур. Еретик. Шина. Тори. Отец. 
Абрек. Магадан.

По вертикали: Марионетка. 
Секретер. Свиток. Паприка. Окот. 
Рем. Красавица. Руина. Дон. Леер. 
Такси. Мощи. Крикун. Папка. Ка-
раван. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС  «РЯДОМ С МАМОЙ»

«Меня зовут Оля, моего сына 
— Денис. Сейчас мы живём в 
Текстильщиках, но мои роди-
тели родом из далёкого Пе-
тропавловска-Камчатского. 
Мы там были с Денисом. А 
недавно гуляли возле Крем-
ля и, естественно, не могли 
пройти мимо».
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 13

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Звоните: (499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу
Пишите: uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru

Оля и Денис сфотографировались 
у мемориала в Александровском саду 
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